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A hora :es~ta que los hec~os 
econonucos norteamenca
nos se ajustan a la teon'a 

econonuca elegida por su presi
dente y que, como aquí nos 
hemos literalmente hartado de 
escribir, el nivel de empleo se ha 
disparado -hacia arriba, claro-, 
de manera que, una vez corregi
dos en lo posible los desajustes 
introducidos en la economía 
norteamericana por políticas 
demagógicas y empobrecedoras, 
en el úhimo año y medio la eco
nomía norteamericana ha gene
rado nada menos que cuatro 
millones de puestos de trabajo . 
Ciertámente, la recuperación de 
la economía norteamericana 
comenzó con una lu_cba contra 
la inflación, a la que Reagan pul
verizó literahnente en sus dos 
primeros años de gobierno de 
un derechazo. Algunos exégetas 
de la política económica del 
señor Boyer -los exégetas que 
están a favor del ministro-, 
creerán ver en la actuación eco
nómica del gobierno español un 
paralelismo con la de los prime
ros años de Reagan. ¡Ojalá sea 
así y el gobierno español cierre 
sus cuatro años como los va a 
cerrar Reagan, con un índice de 

·paro cuatro puntos porcentuales 
por debajo de como k> cogió! · 
Pero debo añadir que un deseo 
no es una fe. La administración 
norteamericana ha dejado jugar 
a las foerzas económicas -y más 
las habría dejado jugar, con 
resultados aún más espectacula
res si no hubiera sido por las 
ex~encias presuntamente socia
les de un Congreso con mayo
ría ~'izquierdista"- en tanto que 
la administración española se 
obstina· en yugular todas las ini
ciativas. De esta úhima manera, 
puede que la inflación se domine 
por la inducción de pura miseria 
del mismo modo que el hambre 
puede dominarse por pura ina
nición. 

Aunque les parezca mentira a 
quienes tienen fe ciega en "lo 
macro", sea esto la planificación 
estatal de la economía o los 
planes de producción de las 
empresas gigantescas, los analistas 
coinciden en su mayoría en que 
la economía :norteamericana se 
ha recuperado, con su secuela de 
producción de millones de pues
tos de trabajo, gracias a la inicia
tiva de la empresa pequeña. Eso · 
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es lo que decía la teoría y eso es 
lo que decíamos aquí hace años. 
Y añadíamos que, tras el primer 
impulso reactivador, que sólo 
puede provenir de los pequeños 
empresarios, oorresponde a los 
grandes consolidarlo. Y estoy a 
la espera de que los hechos tam
bién confirmen en los próximos 
años esta previsión de la teoría .. 
Y creo que la confirmarán. 

En España las cosas se hacen 
al revés.No hay liberalización de 
la economía," sino todo lo con-

. trario. Y no hay ningún tipo de 
facilidades · para la empresa 
pequeña, que lo único que pide 
es que el estado la deje en paz, 
sino todo lo contrario. En estas 
condiciones, no acierto a confiar 
en. una recuperación de la eco
nomía española. 

El plan de retornar por sus 
esencias históricas a Alcalá 
se ha animado evidente-

mente este año con la organiza
ción ambiciosa · de los cursos 
universitarios de -verano. Es 
obvb que hay que considerarlo 
un progreso para la ciudad y, del 
mismo modo que en otras 
ocasiones colgamos las culpas de 
los fracasos sobre los hombres 
que los encarnan, ahora es muy 
satisfactorio dejar constancia de 
que también traSde los aciertos 
hay unas personas, en este· caso 
los nuevos regidores de los desti
nos uruversitarios de la ciudad, 
discutidos por unos, indiscutidos 
-por desgracia- por otros, pero 
cuya labor ha comenzado con 
buen pie en estos cursos de 
verano que atraen a Alcalá a 
esa intelectualidad española y 
europea que buena falta nos 
hace. El señor De la Peña dijo 
hace unos días que al año que 
viene serán más extensos. .Y a 
esperamos esa extensión con 
im¡llciencia porque, si en algo 
estamos de acuerdo todos k>s 
que nos ocupamos de Alcalá, 

es en que nuestra ciudad sin la 
universidad no es nada · y con 
ella puede serlo todo. 

1 ndignadós. ¡Quién lo iba a 
decir! Indignados comien
zan a estar contra los 

impuestos algunos responsables 
polúicos de esta provincia, y no 
sólo de derechas, que también 
hay grave malestar en algunas 
formaciones de izquierda, no de 
la gubernamental, claro, que 
hace sólo unos años creían que 
una presión fiscal creciente era 
una justicia social creciente. 

De momento, una presión 
fiscal creciente sólo significa eso, 
que el ciudadano tiene que pagar 
más. Que luego reciba más o 
menos servicios por lo que paga 
es harina de otro costal y la 
experiencia, que es la madre de 

-. la ciencia, ya empieza a ser lo 
suficientemente extensa como 
para ver que una presión fiscal 
creciente coincide desde hace 
años en España -no diremos 
provoca para no entrar en otros 
terrenos que los del puro empi
rismo- con una decadencia en 
el bienestar de los que trabajan 
y con una cifra creciente de 
desempleados. En Algete son 
"las derechas" las que protestan 
contra la contribución urbana; 
en Móstoles, son los partidos "a 
la izquierda del PSOE". ¿Cuán
do nos convenceremos de una 
vez de que ,los impuestos, en un 
país de estructura capitalista; 
terminan por caer siempre sobre 
los trabajadores y sobre los con
sumidores, lo que ·viene a ser· 
como caer dos veces sobre las 
mismas personas? · 

Otras opiniones técnicamen-.. 
te mucho más autorizadas 
que la mía continúan estos 

días: sus advertencias al gobierno 
socialista contra la convenciencia 
de mtegrarse . "a cualquier pre" 
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cio" en el Mercado Común, ya 
lo decíamos aquí hace semanas. 
Pero las advertencias siguen y es 
preciso afrontar la discusión 

· pública del asunto, bastante más 
inteligible, por el pueblo, por 
ejemplo, que el archipámpano 
político-técnico de la OTAN~-- -

En mi opinión no hay que 
temer tanto a la integración, con 

· todas las cortapisas que se -le 
quieran poner, sobre todo por
que esas cortapisas se mueven en 
ámbitos temporales en unos 
casos, y de lucha europea contra 
el falseamiento del mercado 
esapñol en otros. La economía 
española es demasiado artificial 
y Euro¡ll no puede aceptar 
falseamientos -aunque sea· a 
cambio de esos· dirigismos que 
tanto gustan a los estatalistas 
que prefieren autodenominarse 
planificadores- · que descartó de 
su propia sociedad hace ya 

· muchos años. En sentido contra
rio a las opiniones autorizadas 
más divulgadas estos días~ creo 
que la única manera de que 

· España comience a funcionar es 
precisamente su incorporación a 
una gran estructura comercial 
internacional. Por ejemplo, al 
Mercado Común. Y caiga quien 
caiga, que no será la economía 
española aunque la flojera con
ceptual de los dirigistas econó
micos lleva años haciendo hasta 
lo imposible por perpetuar ~mes
tra fragilidad. 

U 
no se pone dé vez en cuan
do en la situación de algún 
mandamás y piensa que la 

democracia se ·refuerza con la 
· gallardía. ~ No me ha entusiasma
do, y así lb digo, que el presi
dente de la diputación de Gua
dalajara y un grupo de sus alcal
des se hayan presentado en Alca
lá para manifestarse · ante el 
ministm de Obras Públicas. Pero 
me ha decepcionado que un 
miembro del gobierno español 
haya preferido marcharse por un 
camino polvoriento en lugar de 
salir "por la puerta grande" 
como corresponde a un ministro 
español, aunq~e ·hubiera sido a 
cambio de recibir a una comisión 
de los manifestantes y· darles una 
expoliación más 0 menos con-

. vincente. 

S.SANROMAN 

Traspaso 
o vendo 
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[ Opinión 
En estos últimos días en las re· 

dacciones de los periódicos se traba~ 
ja intensamente en torno a descifrar 
las claves de lo qu~ se ha dado en 
llamar la "crisis ministerial del ve· 
rano". Suenan ministros que se van, 
otros que cambian de carteras, 
otros que sonaban hace meses como 
que estaban en desgracia, ahora no 
se van ... s~ habla, se crea opinión. 

Mientras tanto, el portavoz señor 
Sotillos, dice que nada de nada, que 
como estamos en el mejor de los 
mundos, ipara qué cambiar! No es 
bueno, viene a decir, tanto cambio. 
Echa la culpa de los rumores a los 
periodistas y se queda tan pancho. 

Pero entre tanto fragor de la ru · 
morología, el ciudádano de a pie, 
que. asiste atónito a esta presión in· 
formativa, se pregunta el porqué de 
que se haya armado en pocos días 
tanto barullo. Se pregunta qué cau· 
sas son las que hacen que al año y 
medio de este Gobierno, supuesta· 

¿CAMBIO DE GOBIERNO 
O CAMBIO DE POLITICA? 

mente de izquierdas, ya se le exija 
al señor Presidente, don Felipe 
González, que haga cambios, que 
lave la cara a su equipo ministerial. 

Y el objetivo de estas l i'neas es 
tratar de escrudriñar en estas causas 
profundas. Nada se mueve si no es 
por una causa que lo provoque algo 
marcha mal, es que la mercancía 
devaluada del cambio empieza a no 
ser ere ída por gran parte de 1 os.diez 
millones que la apoyaron en octu· 
bre del 82. 

Pero el problema se resuelve con 
cambiar algunas personas en depar· 
tamentos menos importantes, en 
echar al señor Barón y al señor La 
Cuadra Salcedo, o alguno más. iO 
por el contrario, no serla necesario 

informa 

dar un golpe de timón, volverse a 
leer el programa electoral que se 
presentó a los ciudadanos en aque· 
lla ocasión, poner a los hombres y 
mujeres apropiados para cumplir di· 
cha promesa electoral, y hacer real· 
mente una poi ltica progresista y de 
izquierdas? 

Sí, éste es el· dilema: iO cambio 
de gobierno o cambio de poi ltica? 
Somos muchos los que quisiéramos 
ver lo segundo, somos muchos los 
que queremos ver cumplidas algunas 
cosas, que aunque nos pareclan en· 
tonces insuficientes, hoy veríamos 
con agrado que se cumpliesen. 

-Creación de 800.000 puestos 
de trabajo. 

-Referéndum claro para salir de 
la OTAN. 

-Mantenimiento del poder ad· 
quisitivo de los salarios. 

-Eliminación de la corrupción, 
el enchufismo y el clientísmo en la 
Administración. 

-Cobertura del subsidio de paro 
a todos los desempleados. 

-Nacionalización de los bancos 
en crisis. 

-Mejoría sustancial de las pen· 
siones. 

-Progreso en el disfrute de las 
libertades. 

PUBLICACION Esto se prometió hace muy po· 
co, hace sólo año y medio y hoy 
está olvidado. Pero todavía esta· 
mos a tiempo, de exigir que se 
cumpla, todavía estamos a tiempo 
de exigir al partido que ganó las 
elecciones que cambie de poi i'tica, 

no que cambie sólo de caras o de 
nombres. Por favor, no nos deis, 
una vez más , gato por liebre. 

Señor Presidente, si como le re
conoce la Constitución, usted tiene 
en sus manos el hacer un equipo mi· 
nisterial que realmente dé un conte· 
nido ético a la vida poHtica españo· 
la, no "nos venda la moto". Tenga 
en cuenta, que hay mucha gente 
esperando todav1'a el cambio, y aun· 
que ya le quedan sólo unos treinta 
meses de gobierno aún hay tiempo, 
si usted tiene la voluntad de mejo· 
rar las condiciones de vida de la cla· 
se trabajadora. 

Señor Presidente, no se confor· 
me usted con lo que le dicen los 
banqueros en sus juntas de accio
nistas de estos dfas. Todos dicen 
lo mismo, le aplauden a usted, di· 
cen que lo está haciendo muy bien, 
que es la única pol(tica posible, 
que no hay alternativa. Escuche 
más a 1 os ce rea de tres millones de 
parados que ya padecemos, a los 
seis millones de pensionistas que no 
le llega la paga hasta fin al de mes, a 
los trabajadores con contratos tem· 
porales, a un millón de funciona· 
riso que no está de acuerdo con 
ese bodrio de ley de la Función Pú· 
blica y a tantos y tantos que toda· 
vía confian en usted. 

Deles usted un cambio de poi í· 
tica y no sólo un cambio de gobier· 
no. Atrévase, pruebe a hacer una 
poli'tica de izquierdas. Seremos mu· 
ch os, incluso los que no le votamos, 
los que estaremos a su lado para 
apoyarle, porque sólo haciendo que 
nuestro pa1's avance, lograremos 
entre todos consolidar esta demo· 
cracia y vivir en paz y libertad. Que 
as1' sea. 

Paco GONZALEZ ADRADA 

Por la presente se pone en conocimiento de las personas 
que pudieran resultar interesadas que, en orden a la 
ejecución de las obras correspondientes a apeos, demolicio
nes y desmontados del inmueble sito en la c/ Damas, 4, de 
esta ciudad, se puede presentar en la Sección Técnica 
de Obras Oferta para la ejecución de tales obras hasta el 
próximo cha 21 de julio, hallándose a su disposición asi
mismo el Proyecto de Ejecución de las mencionadas 
obras. 
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Les informa que 
a partir del día 1 al 15 de agosto 
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por vacaciones 

Perdonen las molestias 

14 de julio de 1984 

EL ALCALDE 

CI Juan de Guzmán, s/n. 
(Frente PI. Juan XXIII) 

Telef. 880 32 85 

Señor don Rafael García Pnveda, 
concejal de Abastos: 

Los firmantes de este escrito, 
. nos dirigimoa a usted para con todo 
respeto manifestarle nuestra indig· 
nación ante su comportamiento ha· 
cia quien, con su esfuerzo y dedica· 
ción llegan diariamente a donde 
ustedes no podrían llegar. 

Siempre pensamos que llegado el 
momento de un justo reconoci· 
miento a nuestra labor callada, us
ted sería "primero por formar parte 
de la plantilla del ayuntamiento Y 
no desconocer nuestra situación Y 
segundo por estarse beneficiando de 
nuestro esfuerzo, como responsable 
de un área política". Usted sería, 
decimos, el mayor defensor de regu • 
larizar una situación que hasta aho· 

. ra, además de injusta, había sido ig
norada, pero permítanos que no PO· 
damos aceptar el que usted nos si· 
tue públicamente, como imagen de 
usurpación y podredumbre lo que 
entendemos como un grave atenta
do a nuestra dignidad como perso· 
nas y una humillación a nuestra res
ponsable conducta profesional. 
Nunca más lejos de lo que sería jus
to esperar de usted, el que cuando 
la corporación en su mayoría deci
de reconocer esa dedicación y ese 
sacrificio personal, usted por moti· 
vos que entendemos serán de tipo 

personal, no c;1uda en ultrajarnos y 
ofendernos. 

Queremos decirle señor García 
Poveda, que nuestro comporta· 
miento profesional como traba· 
jadores que somos de la adminis· 
tración pública, seguira' siendo de 
entrega para con los ciudadanos de 
nuestro pueblo, que son junto con 
nosotros mismos, quien nos permi· 
ten sacar adelante con honradez a 
nuestras familias, al tiempo que en· 
tendemos (como decimos al prin· 
cipio) que con este proceder ayuda· 
mos a nuestro gobierno municipal 
(gobierne quien gobierne) para que 
su gestión revierta favorablemente 
en mayor medida, en beneficio de 
los ciudadanos de nuestro pueblo, 
del cual nos sentimos parte in te· 
gran te. Pero no vamos a tolerar que 
usted nos enfrente a nuestro pue· 
bl o, con pretensiones "creemos que 
pclíticas", porque eso sería no de· 
cir la verdad al pueblo, primero y 
segun do, rechazable por nosotros 
como trabajadores y como perso
nas. 

Respetuosamente, los responsa· 
bles de los servicios de: 

OBRAS, MATADERO 
CERRAJERIA y PINTURA 
ALMACENES, COLEGIOS, 

CONSERJES, ELECTRICISTAS 
AUTOMOVILES 
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Las tesis de los supersticiosos re
cibieron un importante espaldarazo 
en el Pleno Municipal celebrado el 
pasado 28 de junio: El punto núme
ro 13 del Orden del Día resultó ser 
el del mal fario, porque al final del 
mismo, una vez efectuada la vota· 
ción, se organizó un desagradable 
incidente entre el alcalde y miem
bros de CC.00. que acabó con el 
desalojo temporal del Salón Noble 
y la expulsión definitiva de aqué
llos. 

"Propuesta sobre concesión de 
gratificaciones a diverso personal", 
se titulaba el punto de la discordia. 
Y se trataba, según explicó el dele
gado · de Personal, de reconocer a 
un número de ocho trabajadores la 
categor(a correspondiente a los tra
bajos que desde tiempo atrás venían 
desarrollando, superiores en todos 
los casos a la calificación profesio· 
nal que constaba en sus nóminas. 
Los comunistas, a través, de Rafael 
García Poveda, pretendieron que 
la propuesta, como la mujer del 
César, además de ser honrado lo pa
reciese. Y a su juiéio no lo parecía, 
por lo que pidieron fuese retirada. 
Garcla Poveda anunció además el 
voto en contra del PCE si no se 
atendía su petición; y se extendió 
luego en consideraciones, no ex en· 
tas de sarcasmo, acerca de la "me
teórica carrera" de algunos trabaja
dores municipales. 

Tomás Sánchez contestó al por
tavoz comunista pidiéndole que, 
antes de hablar, se leyera el conve-. 
nio. "Esta propuesta -añadió- h'a 
sido consultada con el comité de 
p·ersonal y consiste en reconocer de 
derecho una situación que se da de 
hecho". El aludido tomó la palabra 
y replicó que sí había le ido el con· 
venio y que no se hablan respetado 
los contenidos del mismo en cuan· 
to a las formas en que deben hacer· 
se ·los ascensos. De la mismo opi· 
nión eran los miebros allí presentes 
de Comisiones Obreras, cuyo sindi· 
cato había elaborado una nota in· 
fonnativa pronunciándose en con· 
tra de la propuesta, si bien esta no
ta, quizá por el nerviosismo reinan· 

~animales · 
de .\....,-_ 
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Crónicas desde el Salón Noble 

LA HORA 
DE LA AUTOCRrtlCA 

te,'no llegó a ser leída. 
La votación, tras anunciar San· 

tos Mercader que su grupo, a la vis
ta de las razones allí expuestas, se 
abstendría, arrojó un resultado de 
15 votos .a favor (PSOE), 4 en con· 
tra (PCE) y 4 abstenciones (AP). 
Un numerosos sector del público 
comenzó a toser y carraspear osten
tosamente. Arsenio Lope intentó 
cortar la protesta de raíz, alguien le 
espetó si "aquello era la democracia 
socialista ... " Y allí fue el follón. 

Sin duda parece llegada, pues, la 
h'ora de la autocrítica. Autocrítica 
que tendrán que hacerse los militan· 
tes de CC.00. que con su actitud 
poco edificante dieron origen al 
conflicto. Autocrítica que tendrá 
que hacerse el sindicato, por no ha· 
ber inculcado en sus miembros, o 
en algunos de ellos para ser más 
exactos, dos ideas fundamentales: 
Una, que quien tiene la mayoría 
tiene también el derecho de hacerla 
valer cuando lo considera oportuno, 
por muy criticable que puedan ser 
sus decisiones; y dos, que la crítica 
pública de la gestión municipal ha 
de hacerse por otros medios, no sir· 
viendo los utilizados el otro dla en 
el Pleno sino. para tirar piedras al 
propio tejado. Autocrítica que ha. 
de hacerse la primera autoridad 
municipal, que, contra lo que ca· 
bría esperar de su trayectoria y ta· 

lante personal, pierde los estribos 
con demasiada facilidad, siendo esa 
rigidez suya uno de los prlAcipales 
factores de tensión en los Pfenos 
hasta ahora celebrados. Autocrítica 
que sería bueno se hiciese el Go
bierno Municipal en su conjunto' 
(PCE y PSOE) a la búsqueda, si no 
de tiempo perdido, sí d'e las causas 
de que ambos partidos discrepen 
con tanta contundencia, para inten
tar corregirlas ... O para tirar, definí· 
tivamente, cada uno por su la<IP. Y 
autocrítica, en fin, que tendría que 
hacerse ·-Y se hace- este cronista 
por emplear casi dos folios para un 
solo asunto, transgrediendo inmise
ricordiosamente una de las reglas de 
oro de toda una buena crónica: la 
concisión. 

i.HACIA UN NUEVO 
CACIQUISMO MUNICIPAL? 

Claro que, al menos, una discul· 
pa tengo en que el resto de los pun· 
tos se fueron aprobando sin pena ni 
gloria: A las nueve había concluído 
un Pleno que contaba con nada me
nos que treinta y seis puntos en el 
Orden del Día, de los cuales la parte 
del león, si exceptuamos a la ya ci· 
tada Comisión de Personal, se la re· 
partieron Urbanismo, Obras y ·Servi· 
cios y Aguas y Saneamiento. 

.En el penúltimo punto f4e in· 

cluida una moción del grupo comu· 
nista sobre el proyecto de Lay de 
Régimen Local, que se debate en el 
Parlamento. Una propuesta que re· 
cogía en sustancia las enmiendas 
que han defendido los diputadosco· 
munistas y que fue contestada por 
un texto alternativo elaborado por 
el grupo socialista · inspirándose, más 
o menos literalmente, en la exposi· 
ción de motivos del mencionado 
proyecto de ley. Naturalmente, fue 
aprobado el texto socialista, que

_ dando en el ambiente la preocupa-
ción expresada por Santiago Pavón, 
del grupo comunista, al preguntarse 
sj esta ley no va a propiciar la apa· 
rición de un nuevo caciquismo lo· 
cal y municipal. Tiempo habrá, es
peremos, de comprobar lo acertado 
o equivocado de esta aseveración. 
Por el momento lo que sí parece 
claro es que el proyecto de ley está 
pensado para facilitarle al máximo 
su tarea a quien ocupe el poder y 
dificultársela igualmente al máxi· 
mo, a quien desempeñe el papel de 
oposición. Los socialistas ostentan 
mayoritariamente, hoy por hoy, el 
poder municipal; y, a juzgar por los 

. contenidos de su proyecto de Ley 
de Régimen Local, parecen conven
cidos, tal como .afirmó Felipe Gon· 
zález a las pocas semanas de ser 
nombrado Presidente del Gobierno, 
de que esta situación no tiene por 
qué variar a lo largo de una genera· 
ción entera. La derecha conserva· 
dora les deja hacer, porque en 1 on· 
tananza se vislumbra el espectro del 
bipartidisr:n o, que les seduce a am
bos como los vampiros seducen a 
sus víctimas. 

Santiago LOPEZ LEGARDA 

LUCHA OBRERA 
Y SINDICALISMO E>E CLASE (y 3) 

A medida que el tiempo transcu
rre y el capitalismo trata a toda cos
ta de afianzar sus raíce·s en la socie
dad, consciente de que, en definiti· 
va, su permanencia ha de fundarse 
permanentemente en la razón de la 
fuerza, el movimiento obrero, lejos 
de caer en el abatimiento y a sa
biendas de que la lucha será larga, 
busca incansablemente nuevas for· 
mas de acción, consciente de que el 
final no puede ser otro que el recu· 
perar·10 que un día le fue arrebata· 
do: los medios de producción. 
Mientras que el cáncer capitalista 
no sea extirpado definitivamente, 
cada batalla ganada por el movi· 
miento obrero, en lugar de apaci· 
guar los ánimos o ainin orar el rit· 
modela reivindicación, sirve como 
auténtico revulsivo para multiplicar 
la . acción, . abriendo nuevos frentes 
Y proporcionando nuevas motiva· 
ciones a esta lucha de clases desi
gual pero definitiva. Desde que la 
clase proletaria forma lo que Bias 
de Otero llamó "la inmensa mayo
ría", sus aspiraciones sociales van 
más allá de las conquistaseconómi· 
cas o de las condiciones de trabajo 
inmediatas, para situarse en otro or
den superior que, incluso, eleva a 
nivel internacional el sentido solida· 
rio de la lucha de clases. '·'Proleta· 

ríos de todos los pa1'ses, uni'os", 
fue el grito de Lenin que no hizo 
más _que poner de manifiesto lo que 
en la conciencia del movimiento 
obrero estaba ya, de alguna forma, 
latente. 

Uno de los momentos decisivos 
en el discurrir del movimiento obre· 
ro, se produce cuando el proletario 
adquiere cónciencia de que uno de 
los instrumentos fundamentales del 
cual se vale el capital para consoli· 
dar su hegemonla, es la detentación 
de poder político y determina co· 
menzar la lucha para arrebatárselo. 
En este sentido, indigna observar 
cómo los tentáculos del capitalismo 
se mueven en todas las direcciones, 
incluso la involucionista en muchas 
ocasiones, para intentar impedir a 
cualquier coste el control obrero so
bre el poder político; y avergüenza 
igualmente com.probar cómo aún 
subsisten amplias capas populares 
-al margen naturalmente de los 
sectores ácratas- que se pliegan ab· 
surdamente ante esta imposición ca
pitalista, convirtiéndose de buen 
grado y voluntariamente en ciuda· 
danos de segunda categoría. 

Resulta sencillamente inadmisi· 
ble, desde una óptica puramente 
marxista, el que . el proletariado, 
siendo la capa más .amplia de la so-

ciedad además de la única produc· 
tiva, . deba renunciar al control de 
un poder que se viene usando siste
máticamente contra él, como armá 
al servicio del capital para reprimir 
cruentamente la protesta obrera. 
Igualmente resulta demencial, in· 
tentar hacer creer que el obrero no 
debe reunirse o asociarse con fines 
poHticos que sirvan positivamente a 
sus acciones anticapitalistas, así 
como que se le acerque el elemental 
derecho de acceso a los medios de 
cultura y comunicación. 

La vida del obrero no puede 
transcurrir sólo entre las paredes de 
la empresa, la casa o el sindicato, ya 
que su condición de explotado se 
mantiene en razón de todo el entra· 
mado político-social existente que 
es quien, en definitiva, lo mantiene 
a la fuerza amarrado a su ex_istencia 
de asalariado, sino que ha de bus
car, a través de los partidos obreros, 
los cauces de participación poh'tica 
que le vayan paulatinamente asegu· 
rando cotas de poder como prime
ros pasos en el caminar esperanza· 
dor hacia la meta ,final del socia· 
lismo. 

Guillermo BARQ}JERO BENITEZ 
Secretario a6marcal de Prensa 
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CONOZCAMOS NUESTROS RIOS: 

LOS ARROYOS DE MECO Y TORREJON 
Estudiados ya, en una primera Adopta aquí régimen de aguas per- aguas abajo del Torote, es el arroyo 

serie, todos los cursos de agua que manentes, a partir de la confluencia del Monte, que nace a 760 metros 
riegan el término municipal de Al- con el barranco de Valdegallegos, Y de altitud en el lugar denominado 
calá, es la hora de considerar a los continúa en dirección suroeste has- Chaparra de Algete, en el término 
ríos y arroyos que, sin pasar por ta llegar a las proxinúdades del cas- municipal de este nombre. Adopta 
nuestra ciudad, corren por la co- co urbano de Meco, al cual bordea enseguida la dirección sur, pene
marca. Son éstos los ríos Jarama y para, tras describir una amplia cur- trando en el término municipal de 
Tajuña y numerosos arroyos, los va, adoptar la dirección sudoeste, Daganzo de Arriba, al cual atraviesa 
cuales iremos viendo poco a poco a cruzando la vía del ferrocarril a la en toda su longitud pasando por el 
lo largo de varias semanas. altura de la estación de Meco, en el casco urbano. Aguas arriba de este 

Hoy le toca el tumo a los arro- kilómetro 41, y poco después la ca- municipio, ha recogido ya sus pri
yos afluentes del Henares que, rretera nacional II a la altura del meros afluentes: el arroyo de Val
aguas arriba y abajo de nuestra ciu- kilómetro 38, desembocando por seco y el arroyo de Algete, ambos 
dad, desembocan en nuestro río fin en el río Henares, por la margen por su margen derecha. Tras un cur
principal. Son varios arroyos de es- derecha y a 590 metros de altitud, so de unos 16 kilómetros, penetra 
casa importancia, pero que convie- junto a la finca de la Canaleja. en el término municipal de Torre
ne recordar. Su curso, contando desde la más jón de Ardoz, y tras recibir, a 590 

Comenzamos, en el límite orlen- lejana de sus fuentes, el arroyo de metros de altitud y al sur de la base 
tal de nuestro término, con el arro- Valdemoro o de la Dehesa, tiene aérea, un pequeño curso de agua 
yo que riega el término de Meco. Su una longitud de unos 13 kilómetros que nace al norte de la citada base y 
nombre es el de arroyo de las Mon- y recibe, además de los ya citados se le une por la izquierda, cambia su 
jas, y se forma como consecuencia . arroyos de la Dehesa Y de los Ma- nombre pasando a llamarse arroyo 
de la unión. a unos 700 metros de juelos, a· los barrancos de Valdega- de Ardoz. 
altitud, de los arroyos val demoro 0 liegos y de los Esparragales, ambos Así formado, el arroyo de Ardoz 
de la Dehesa y de los Majuelos, jun- por la derecha _Y d: aguas tem!J?ra· se dirige hacia el sur, cruzando la 
to al casco urbano de la localidad les. Por la izqwerda, no tiene carretera nacional 11 y la vía férrea 
de Villanueva de la Torre, en la pro- afluentes. . . para, tras bordear por el este el cas
vincia de Guadalajara. Ambos arro- Los dos arroyos de TorreJon, tal co urbano de Torrejón, desaguar en 
yos que le forman nacen al norte y como los he denominado en el el Henares en las proxinúdades del 
del término municipal de dicha lo- artículo, son los últimos cursos de puente de la· carretera local a Loe
calidad, en el paraje denominado agua que vierten al Henares, ambos ches, tras un curso de algo más de 
Llanos de la Media Luna, a unos por la margen derecha y ya a muy 4 kilómetros. Su caudal es muy es-
780 metros de altitud, y presenta poca dist:incia del Jarama. _Poseen, caso. 
régimen de aguas temporales. claro esta, un nombre propio, pero El segundo afluente del Henares 

Abandona el arroyo de las Mon- éste cambia a lo largo de su curs~ nace, con el nombre de arroyo de 
jas el término municipal de Villa- hecho éste muy habitual en la topo- las Huelgas, al norte del término 
nueva, así como la provincia de nimia de estos pequeños cursos de municipal de Ajalvir, en las proxi
Guadalajara, penetrando en el tér- agua. midades del paraje denominado Lla
mino de Meco por el . noroeste. . El primero que nos encontramos no de Cobeña. Desciende en direc
---------------------------- , ción sur atravesando el casco urba-
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no de Ajalvir, penetrando poco 
despues en el término municipal de 
Torrejón de Ardoz. En las proxinú
dades de las instalaciones del INTA, 
y tras un curso de 7 kilómetros y 
medio, recibe por la derecha al arro
yo de las Culebras, procedente del 
lugar denominado Cerro de Tordo, 
en el límite entre los términos de 

., Ajalvir y Paracuellos del Jarama. 
· Unidos ambos arroyos, el curso de 

agua resultante recibe el nombre de 
arroyo de Pelayo. 

Así formado, este arroyo des
ciende en dirección sur atravesando 
el casco urbano de Touejón de Ar
doz, lo que ha motivado su entuba
miento en este tramo. Abandona 
esta localidad, y ya cercano al He
nares, vuelve a su antiguo cauce re
cibiendo por la derecha al recién na
cido arroyo del Valle. Penetra en el 
término municipal de San Femando 
de Henares y, tras un curso de unos 
10 kilómetros, desemboca en el He
nares por su margen derecha, poco 
antes de la confluencia de éste con 
el Jarama. 

José Carlos CANALDA CAMARA 

Enla 
Universidad 
de Alcalá 

CLAUSURADO 
EL 11 CURSO DE VERANO 

El director de la Real Academia 
de la Historia, Diego Angulo lñi
guez, Clausuró el pasado domingo 
el 11 curso de verano de la Universi
dad de Alcalá con una conferencia 
sobre "Visión monumental y artís
tica de Alcalá". 

El acto se celebró a primeras ho
ras de la tarde en el salón de confe
rencias de la antigua universidad cis
neriana, actual sede del Instituto 
Nacional de Administración Pública. 

A este segundo curso que ha tra
tado sobre Alcalá , instituciones, 
arte y cultura, han asistido 135 
alumnos y las conferencias han esta
do a cargo de profesores y catedrá
ticos de historia, de la Universidad 
de Alcalá y Complutense de Ma
drid. 

INAUGURADO EL TERCER 
CURSO DE VERANO 
DE LA UNIVERSIDAD 

El presidente del Instituto Na
cional de Administración Pública, 
Joan Prat 1 Catala, ha manifestado 
durante la inauguración del tercer 
curso de verano de la Universidad 
de Alcalá de Henares, que la admi
nistración española necesita una 
profunda reforma. 

Este tercer curso de verano tra
ta sobre "La comunidad autónoma 
de Madrid: presente y futuro", y se 
ha abierto con una conferencia so
bre "La comuinad autónoma de 
Madrid en el marco del estado auto
nómico español". 

El acto, presidido por el rector 
de la Universidad de Alcalá, Manuel 
Gala y con la presencia de Javier 
Ledesma, consejero de Presidencia 
de la comunidad autónoma de Ma
drid, se ha celeurado en el salón de 
conferencias de la antigua universi
dad cisneriana, actual sede del Ins
tituto Nacional de Administración 
Pública. 

En su intervención, Joan Prat I 
Catala se ha referido al proceso de 
creación de las comunidades autó
nomas y ha hecho hincapié en los 
condicionamientos especiales que 
existen en los años 80 para desa
rrollar el proceso autonómico, tales 
como la crisis económica, la crisis 
de Jos valores autoritarios y el fenó
meno de la internacionalización que 
sufre España. 

PUERTA DE MADRID 



Alca lá , a lba de América 

Hay en la vida y reinado de Isa
bel la Católica muchos momentos 
gloriosos pero quizá ninguno como 
aquel en que decre tó que los indios 
americanos eran libres. El almirante 
descubridor Cristó bal Colón trajo 
indios a la península que luego ven 
dió como esclavos y pro puso el co
mercio de indios esclavos como me
dio de compensar y rebasar los gas
tos de las expediciones descubrido
ras. Los reyes dieron su consenti 
miento pero inquietos por aquella 
impremeditada resolución volvieron 
sobre ella muy pocos días después 
tomando precauciones en el plano 
teórico y en el práctico . En el pri
mero encargaron a una junta de le
trados, teólogos y canonistas, que 
estudiaran si aquella escalvitud era 
lícita pues según el derecho hereda
do de la Edad Media lo era en algu
nos casos; en el práctico dispusieron 
que se tomara el nombre y señas fí
sicas de los indios, quiénes los com
praban, precio que pagaron y lugar 
de su residencia por si el parecer de 
1os letrados era contrario a la escla
vitud, pudiera dárseles la libertad. 
Así se hizo y así sucedió . 

El dictamen de tos letrados des
autorizaba la esclavitud como con
traria a la concesión que los papas 
habían hecho a los reyes de aque
llas tierras recién descubiertas y por 

· descubrir, imponiéndoles la obliga
ción de trabajar por convertirlos. 
Los reyes proveyeron el 20 de ju
nio del año de 1500 que los indios 
moradores de las tierras recien des
cubiertas y de las que se descubrie
ran en adelante eran libres y por tan
to había que devolver la libertad a 

los que como esclavos habían sido comprobación , hay hechos que 
vendldos . Mandaban rescatarlos de constituyen otros tantos indicios 
manos de sus amos pagándoles de probables que prueban de modo de
la hacienda real el importe que por cisivo la intervención del arzobispo 
ellos había pagado y poniéndoles ~ toledano en favor de la libertad de 
en manos del mayordomo del arzo- los indios. 
bispado de Toledo para ser devuel- El arzobispo de Toledo había pa-
tos a sus tierras de origen. sado el invierno del 1499 al 1500 

Con razón ha escrito un historia- , en Granada ocupado en la polémica 
dor espafíol , Rafael Altamira : " Fe- conversión de los moros granadinos. 
cha memorable (la del 20 de junio La reina le mandó llamar a Sevilla. 
de 1500) para el mundo entero por- El 11 de marzo del 1500 escribe a 
que señala el primer reconocirnien- su cabildo que ha logrado que los 
to del respeto debido a la dignidad nuevamente convertidos de Grana
y libertad de todos los hombres por da sean tratados como los otros 
incultos y primitivos que sean, prin- cristianos en cuanto a pecho y tri
cipio que hasta entonces no se ha- butos, es decir, que dejaran de pa
bía proclamado en ninguna legisla- · gar los tributos de vencidos, más 
ción y mucho menos practicado en crecidos, y se les re bajaran al nivel 
ningún país". de los demás cristianos. Cisneros es-

y ¿qué ti ene que ver con t odo tuvo en Sevilla los meses de marzo, 
esto el arzobispo de Toledo, Cis- abril, mayo y la primera mitad de 
neros? Mucho, en el sentido de ha- junio al menos, tiempo en que de
ber aconsejado la libertad de los bió de debatirse la cuestión de la 
indios. Es cierto que el dictamen de libertad de los indios , participaría 
la comisión de letrados fue favora- en su condición de consejero y 
ble a ella , más no menos que Cisne- confesor. La cédula real que con
ros era consejero y confesor de la cede la libertad está fechada el 20 
reina; y la cuestión que tan al vivo de junio . El 22 del mismo mes Cis
tocaba a la conciencia de doña Isa- neros estaba en Cantillana sin duda 
bel sería objeto de las conversacio- de viaje para su querida Alcalá. En 
nes y consultas entre el confesor y la cédula se encargaba entregar los 
la regia penitente. Desconocemos el indios rescatados al mayordomo del 
texto del dictamen de la comisión arzobispo Cisneros. Hay más. Cuan
de letrados que bien puede estar do Cisneros marchó de Sevilla para 
sepultado en ignorado paradero. Lo Alcalá había dejado formada la mi
que nunca sabremos es en qué sión, la primera misión Offlanizada, 
términos se expresaron las preocu- para las Antilla, con cinco francis
paciones de la reina y el consejo del canos de los que tres habían sido 
confesor porque el velo del sigilo h¡ista entonces parte de su familia 
sacramental lo ha sepultado en el si- religiosa que con privilegio ponti
lencio más impenetrable. Más si por ficio tenía en su palacio y con la 
este lado no hay posibilidad de que vivía romo un franciscano en 

* OBJETOS 
PARA REGALO 
DE DISEÑO 
EXCLUSIVO. 

* ROPA DIVERTIDA 

cuanto sus obligaciones se lo per
mitían. Uno de los tres era fr. Fran
cisco Ruiz, su secretario, desde que 
el año de 1494 lo descubriera gra
cias a los buenos servicios del P. 
Juan de Marquina guardian del con
vento de Santa María de Jesús, en 
Alcalá. 

moral, 6 üunt.o a parque municipal) 

Tlf. 207 16 21 • alcalá de henares 

* CALIDAD A UN 
PRECIO ADECUADO 

No se puede probar directamen
te la participación de Cisneros en la 
concesión de libertad a los indios. 
este oonjunto de indicios y alguno 
más que añadiremos prueba sufi
cientemente que el arzobispo de 
Toledo fue parte muy principal en 
que se diera un decreto que es esti
mado oomo el acta del reconoci
miento de la dignidad y libertad de 
la persona humana o de vigorosa 
raíz cristiana. La práctica no esta· 
ría a la altura de la belleza de la 
teoría. · Los reyes insistieron siem
pre en el concepto e~ncial de esta 
cédula del año de 1500 y exigieron 
su cumplimiento. 

ycomcll 
rMáquinas de coser] 
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PUERTA DE MADRID 

Fr. Juan 
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Próxima ., 
creac1on 

ASOCIACION 
DE 
EX ALUMNOS 
DEL INAP 

Arsenio Lope Huerta, alcalde de 
Alcalá de Henares, anunció la próxi~ 
ma creación de una asociación de 
ex -alumnos con las personas que 
han pasado por el Instituto Nacio
nal de Administración Pública, oon 
sede en la antigua universidad cis
neriana. 

Varios de estos ex-alumnos son 
hoy ministros y embajadores de 
países latinoamericanos. 

El anuncio lo realizó Lope Huer
ta en la calusura del primer curso de 
verano que sobre "América en la 
época cisneriana" se ha desarrollado 
en la antigua universidad de Alcalá. 

Al acto asistieron, además, el de 
cano de la facultad de Filosofía y 
Letras, Manuel Lucena, y el direc
tor del Instituto de Ciencias de la 
Educación, Rogelio Pérez Busta
mante , 

El rector ha dicho que es necesa
rio recuperar el pasado y ser· una 
universidad del siglo XXI , y que es
te curso clausurado es un primer in
tento de oonseguir un futuro bri
llante mediante una firme voluntad. 

El alcalde ha recordado, a su vez, 
la proyección de la ciudad oon el 
descubrimiento de América, desde 
el momento en que Cristóbal Colón 
se entrevistó con Isabel la Católica 
en la localidad en 1486 para hablar 
sobre el viaje descubridor. 

A este primer curiK> han asistido 
83 alumnos y las ronferencias han 
estado a cargo de cátedráticos de 
diversas universidades españolas. 
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Juan Ramón Figueras, en Alcalá: tín de V aldeiglesias la ha calificado 
como zona turística, donde buena 
parte de este turismo procede de 
Madrid. En cuanto a las zonas de 
vega refiriéndose a Aranjuez, la se

-ñala como zona agrícola de-laque 

"EL CINTURON INDUSTRIALl 
ES EL PROBLEMA MAS IMPORTANTE 

BE LA REGION MADRILEÑA" 
ha dicho "es una mini-Murcia". 

Finalmente ha manifestado que 
en la comunidad hay zonas que ha 
denominado "tierra de.nadie" , muy 
pobres, desérticas y donde prácticaEl problema má importante de la 

comunidad de Madrid es la reindus
trialización del cinturón de la capi
tal, ha manifestado el director gene
ral de Promoción y Desarrollo del 
ejecutivo regional, Juan Ramón Fi
gueras. 

El director general ha añadido 
que la comunidad no tiene recursos y 
dados los muchos probl.;mas que 
tiene pendientes de solucionar, al 
ser el cinturón industrial una zona 
clave, ha pedido al Gobierno sea 
declarada de "urgente reindustria
lización" . 

Figueras ha señalado también 
que el cinturón industrial -zona 
noroeste de Madrid, corredor de Al
calá de Henares, y San Sebastian de 
los Reyes y Alcobendas-, reune en 
una superficie relativamente muy 
pequeña una población de millón y 
medio de habitantes, con 150.000 
puestos de trabajo industrial. 

El número de parados proceden
tes de los sectores industria y cons
trucción, ha agregado, se eleva a 
100.000 trabajadores y se da el caso 
de que la localidad de Getafe tiene 
una tasa de paro próxima al 30 por 
ciento. 

·NO HABRA 
REDUCCION 
DE LINEAS 
FERRE AS 
EN ESTA 
COMUNIDAD 

La comunidad de Madrid no se 
verá afectada por la reducción de 
vías férreas que el ministerio de 
Transportes estudia en estos mo
mentos para ocho comunidades 
autónomas. 

Según han comunicado fuentes 
del Instituto de Estudios del Trans
porte, el próximo mes de septiem
bre el Gobierno publicará cuales se
rán las líneas suprimidas o que ve
rán reducido su kilometraje. El pro
yecto, actualmente en curso, co
menzará a aplicarse el uno de enero 
de 1985. 

Este plan de reducción en las 
vías españolas afecta a tres mil ki
lómetros de líneas en las comunida
des autónomas de Aragón, Catalu
ña, Valencia, Castilla-La Mancha, 
Extrernadura, Murcia, Castilla-León 
v Andalucía. 

14 de julio de 1984 

Refieriéndose al fenomeno de la 
economía subterránea ha añadido 
que son muchas las personas que 
viven de ella, porque no tienen más 
remedio, si bien hay otras muchas 
que aprovechan de este procedi
miento. Lo ideal, ha continuado, se
ría que por el saneamiento de la 
economía "no fuera necesario para 
nadie el sumergirse, y si lo hiciera 
deliberadamente, porque estuviera 
fuera de la ley, se le pudiera perse
guir". 

Dentro del programa previsto 
para el tercer curso de verano, Juan 
Ramón Figueras ha pronunciado 
una conferencia sobre "El proceso 

de industrialización de la comuni- . mente no hay nada. dad autónoma de Madrid", en un En la exposición de la conferenacto celebrado en el salón de actos cía le han acompañado Tomás Pacte la antigua universidad cisneriana. rra, sociólogo y economista, y An-
- La comunidad ma~rileña, ha se- tonio Esteban, ingeniero industrial, 
nalado, es muy pequena, con zonas que han trab ,; d · 1 . . aJa o en eqwpo en e que temtonalmente son de gran va- estudio de los pro e d. · _ · d d · · c sos e mmer ne a Y por tanto, sus problemas ' sión de actividades económicas de 
hay que t~atarlos d: f~rma ~iferen- la región de Madrid y las pe~specti
te. La capital, ha anadido, tiene un vas empresariales de técnicas avan
peso tremendo del sector terciario zadas. 
-administración, banca, actividad 
industrial, etc-, la sierra norte, en 
cambio, está poco desarrollada, su 
población envejecida y con pueblos . 
pequeños y semiabandonados. 

Desde Miraflores hasta San Mar-

Parece 
definitivo 

ALCALA TENDRA 
DELEGACION DE LA 

UNIVERSIDAD A DISTANCIA 

NOSE 
CONSTRUIR A. 

''CIUDAD 2.000" 
La Ciudad 2.000, con capacidad 

para 15.000 viviendas, prevista jun
to a la localidad de Meco, no se va 
a constfllir, ha decla,rado, Félix 
Arias, consejero de Ordenación del 
Territorio de la Comunidad de Ma
drid. 

Leganés, Getafe y Alcalá de He
nares tendrán delegación de la Uni
versidad Nacional de Educación a 
Distancia (UNED), según un acuer
do adoptado por la junta rectora 
del centro asociado de Madrid. 

En esta junta se encuentran re
presentados el ayuntamiento de la 
capital, la comunidad autónoma 
madrileña, la Caja de Ahorros y la 
propia UNED. El coste de las nue
vas delegaciones lo asumirán los co
rrespondientes municipios y el Go
bierno Regional de Madrid. 

Las tres delegaciones _iniciarán 
sus actividades docentes con los 
cursos de acceso a la universidad 
para mayores de 25 años. En poste
riores cursos se impartirán, según 

fuentes autonómicas, estudios de 
las facultades con mayor número de 
alumnado. 

También se ha acordado renego- La causa de su paralización defi-
ciar _el convenio que une al cen_tro nitiva es que la consejería de Orde-
asociado y a la UNED para que este . , h · d · d · e t 1 d" . . . . nac10n a e3a o sm e1ec o a a JU-rec1ba igual cantidad de dmero que d" ., t da 1 - 1973 . · icac1on o orga en e ano a los centros asociados del resto de 1 ti"d d "C" d d 2 000" rte e-
E - Ell dr , a en a m a . , pe n spana. o supon ia un aumento . t u ·, E 1 · Ri tin' t . cien e a ruon xp ostvos o o, 
de 16 millones sobre los 20 que por incumplimiento de los plazos 
actualmente recibe. previstos para el comienzo de las 

La iniciativa de aumentar el nú
mero de delegaciones· en la región 
partió del ·ejecutivo autonómico, 
que propuso las localidades mencio
nadas por la creciente demanda de 
enseñanza universitaria en el área 
metropolitana. 

obras. 

e Plaza de Cervantes, 13 
Teléfono: 889 96 48 
ALCALA DE HENARES 

Según Félix Arias, al fmalizar el 
plazo contemplado en las bases de 
la adjudicación del 20 por ciento 
del suelo, ni siquiera habían comen -
zado las obras, "lo que indica clara
mente que habían perdido el inte
rés al cambiar tan radicalmente las 
previsiones de crecimiento de la po
blación en esta zona". 

Al haberse retirado la adjudica
ción, el suelo, que había sufrido en 
su día un cambio de calificación, 
vuelve a ser no urbanizable, y queda 
totalmente anulada la posibilidad 
de creación de esta Ciudad 2.000. 

CENTRO DE ESTUDIOS 
DEL APARATO LOCOMOTOR 

· Afecciones de los pies, reumatismos, 
artritis, etc. 

Conservación e Instalación de 
ANTENAS 
COLECTIVAS 

C/ Cervantes, 6 
TIL881 51 73 
ALCALA DE HENARES . -.- -eun1on 

ANTIZADO POR 18 MESES 

"Esto supone -añade Félix 
Arias- que cuando el crecimiento 
de la población requiera la cons
trucción de nuevas viviendas, pers
pectiva que por el momento no se 
contempla, el ayuntamiento de Me
co tendrá que cambiar la califica- · 
ción del suelo" . 

La inversión prevista para la 
construcción de Ciudad 2.000 era 
de 60.000 millones de pesetas. 

PUERTA DE MADRID 



Leguina, en la Universidad de Alcalá 

"EL FONDO DE 60MPENSACION 
INTERTERRITORIAL NO AtCANZARA SUS 
OB3EflVOS PRINCIPAtES" 

El Fondo de Compensación In
terterritorial no va a alcanzar sus 
objetivos principales ha dicho en 
Alcalá el presidente de la comuni
dad autónoma de Madrid, Joaquín 
Leguina. 

El presidente del órgano auto
nómico madrileño ha pronunciado 
una conferencia en el paraninfo de 
la universidad alcalaína, dentro del 
tercer curso de verano que se ha 
venido celebrando desde el dla 9. 

"Madrid, financiación imposible, 
pero que, a pesar de todo, será po
sible" ha sido la conclusión de la 
conferencia del presidente Leguina 
que versó sobre la "Economía y 
finanzas de la comunidad de Ma
drid en el momento actual y las 
tendencias del futuro". 

En este aspecto económico, ha 
dicho Leguina, es donde se encuen
tran "las espinas" del desarrollo de 
nuestra región y, allllque los techos 
tiendan a igualarse con el tiempo, lo 
cierto es que "debido a las presio
nes y resistencias en la elaboración 
del proceso autonómico, ha habido 
desequilibrios entre las distintas co
munidades". 

Solución 
para los 
desequilbrios 
territoriales 
de la comarca 

La comarca podría solucionar 
los problemas de desequilibrios te
rritoriales que sufre la comunidad 
autónoma de Madrid, ha manifesta
do Alejandro Nieto, catedrático de 
la Universidad de Alcalá. 

Alejandro Nieto ha intervenido 
en el tercer curso de verano de la 
Universidad relativo a "La comuni
dad autónoma de Madrid: presente 
y futuro", con una conferencia so. 
bre "organización territorial de la 
comunidad autónoma madrileña: 
cpmarcas y agrupaciones de muni
cipios".· 

En su intervención, Nieto ha se
ñalado, que no considera viable el 
desarrollo de las comarcas en un 
plazo próximo ya que, ha afirmado, 
ni a los partidos poüticos, ni a los 
municipios, ni a las provincias les 
interesan las comarcas, por la pérdi
da de competencias que ello su
pone. 
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El presidente autonómico ha se
ñalado también que en una demo
cracia el voto de una persona debe 
ser igual al de otra y sin discrimina
ciones. "La situación actual -ha 
añadido- se caracteriza por desni
veles económicos que generan una 
desigualdad entre los ciudadanos 
hasta el punto de· que se puedan dis
tinguir seis modelos de autono
mía". 

La comunidad de Madrid, a seña
lado a este respecto, se encuentra 
en la actualidad a punto de ejercer 
todas las competencias del 'estatuto, 
aunque los servicios transferidos, en 
su opinión, no parecen suficiente
mente dotados. 

De la cantidad de dinero que la 
comunidad de Madrid maneja en es
tos momentos, ha puntualizado Le
guina, el 76 por ciento corresponde 
al coste de personal: el 17 por cien
to a gastos de funcionamiento, y el 
21 a inversiones de reposición. La 
comunidad madrileña va a alcanzar 
este año un volúmen cercano a los 
6~ .000 millones de pesetas, de 
ellos, 1.782 millones deberán cu
brir los costes de las materias trans
feridas hasta diciembre de 1983. 

Incidiendo más aún en esta situa
ción de desequilibrio, Joaquín Le
guina señaló que para este año el 
conjunto de las comunidades autó
nomas recibirá un efecto financiero 
positivo en 41.000 millones de pe
setas, aunque no beneficiará en la 
misma medida a todas las comuni
dades. En el caso de Madrid, dice, 
la imposibilidad de conseguir la ce
sión de tributos recorta las posibi
lidades de independencia de la re
gión. 

El presidente Leguina concluyó 
su intervención refiriéndose al Fon
do de Compensación Interterritorial 
señalando que aunque considera 
que con e1 se va a conseguir que no 
aumente el déficit, no se. van a al
canzar sus propósitos principales, 
porque, citó como ejemplo, sólo la 
inversión necesaria en el capítulo de 
la vivienda se llevaría el 85 por cien
to del presupuesto de la comuni
dad. 

Anterioremente, el consejero de 
la Presidencia, Javier Ledesma, pro
nunció una conferencia sobre el te
ma "El desarrollo institucional de la 
comunidad autónoma de Madrid". 

Ledesma afirmó que existe un 
modelo de estado autonómico 
abierto, fruto del consenso de diver-

~~ .·. posiciones políticas, y que este 
rriqdelo supone un avance histórico 
y un principio de resolución a los 
problemas que .tenía España. 

Posteriormente analizó la necesi
dad de consolidación urgen te del 
modelo autonómico, y la reforma 
de la Administración del Estado, de 
fonna que tenga en cuenta la nue
va estructura del mismo. 

Joaquín Leguina intervino tam
bién en el acto de clausura del ter
cer curso de verano de la universi
dad y se refirió a Alcalá de Hena
res de la que dijo ser la clave del re
surgir cultural de la comunidad 
autónoma de Madrid, y la debilidad 
que sentía por su universidad. 

El presidente de la comunidad 
autónoma añadió también, que las 
relaciones con las cuatro universi
dades de Madrid son buenas pero 
que la universidad de Alcalá, aun
que es nueva, es potente y puede ju
gar un gran papel en la recuperación 
física del casco histórico de la ciu
dad. 

"La comunidad autónoma, el 
ayuntamiento y la universidad 
-subrayo- estamos en la línea de 
recuperación de edificios y el mi
nisterio de Cultura debería formar 
parte de esta operación y coordinar 
a cuatro bandas sin protagonismo 
para conseguir la recuperación de 
las ciudades de la comunidad y, en 
este caso, añadió, Alcalá de Hena
res. 

Leguina dijo por último, que se 
debería conseguir la integración de 
las universidades en la sociedad, con 
ayuda y convenios entre la comuni
dad autónoma de Madrid, las uni
versidades . y las diferentes institu
ciones. 

El rector Manuel Gala, en su in
tervención, ha manifestado que de 
la mano de las autonomías confía 
en que se haga un camino conjunto 
dentro del Estado espaí'iol y recupe-

NECESITO 
ALQUILAR 

LOCAL 
Listo para abrir 

PARA EXPOSICION 
de 40 ffi2 a 200 m2 

Casco urbano 
Teléfono: 880 41 28 

rar las universidades en su proyec
ción social y darle validez. 

Al acto de clausura han asistido 
también la consejera de Sanidad, 
María Gómez Mendoza, rector de la 
Universidad de Alcalá, Manuel Gala 
y el alcalde de la ciudad, Arsenio 
Lope Huerta. 

A este tercer curso, que ha versa
do sobre "La comunidad autónoma 
de Madrid: presente y futuro", han 
participado 95 personas y han pro
nunciado conferencias también el 
presidente del Instituto Nacional de 
Administración Pública, catedráti
cos de las universidades de Alcalá y 
Autónoma de Madrid y el director 
general de promoción y desarrollo 
de la comunidad autónoma madri
leña. 

AUMENTO 
DEL CENSO 
ENl;AS 
POBLACIONES 
PERIFERICAS 

En el último decenio, las pobla
ciones que han concentrado mayor 
núcleo de habitantes han sido Alca
lá, Parla y Fuenlabrada, se afirma 
en un infonne elaborado por Ma
nuel Valenzuela, catedrático de la 
Universidad Autónoma de Madrid. 
• Manuel Valenzuela ha interveni
do en el tercer curso de verano de 
la Universidad de Alcalá sobre la 
comunidad madrileña, con el tenia 
"La p0blación y los asentamientos 
humanos de la comunidad autóno
ma de Madrid: situación actual y 
perspectivas". 

El conferenciante ha hecho una 
exposición de los asentamientos 
poblacionales de la provincia, a tra
vés de la historia, con mayor inici
dencia en la capital de España, cuya 
población, ha señalado, se triplicó 
entre los años 1900 a 1980. 

En la provincia de Madrid, ha 
continuado, las zonas periféricas 
multiplicaron su población a partir 
de 1970, en detrimento del censo 
capitalino que inició un ligero des
censo. 
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"Amigos de España" 

ACTIVIDAD TEATRAL EN LA 
RESIDENCIA DE AN€1ANQS 

El pasado sábado d la 30, visitó 
la Ciudad Social de Ancianos de 
Alcalá, situada en la carretera de 
Meco, el grupo de teatro de la 
Asociación Cultural "Amigos de 
España" de la vecina localidad de 
Torrejón de Ardoz, que puso en 
escena la comedia cómica, en tres 
actos, "Dos paletos de Madrid'', 
original de Pedro Muñoz Seca y 
Fernández Shaw. Este veterano 
grupo está dirigido por José Gutié· 
rres "Pepín", hombre ligado a este 
mundo del espectáculo desde hace 
muchos años. Este grupo, se!JÍn 
nos ha comentado el propio Pepln, 
lleva cerca de 25 años de existencia, 
siendo fundado en aquellos tiempos 
por el genial actor, ya desaparecido, 
Paco MarHnez Soria, de quien to· 
maron el nombre del grupo. Desde 

· hace unas cuantas fechas, han cam
biado el nombre por el que figura 
al comienzo de este comentario, 
un poco por respeto hacia su crea· 
dor y otro porque la Asociación 
Cultural "Amigos de España" de 
Torrejón es la que en estos momen
tos ayuda un poco con los gastos 
que tienen. 

El destacar a estos actores afi
cionados es tarea arto dificil, pero 
nos inclinamos por mencionar a 
Mari bel Gutiérrez y Antonio de Me
sa, secundados a la perfección por 
Chari Rodríguez, Gloria Rodd· 
guez, Francisco Barrera, Matías Gi
ménez, Pedro López y el propio 
José Gutiérrez; para completar los 
"créditos" diremos que el apunta· 
dos del grupo se llama Rafi, que los 
decorados son de Martín, el vestua· 
rio de Natacha, y la peluquería en 
manos de Timón. 

Con la experiencia que tiene este 
grupo, es fácil pensar que su saber 
en un escenario es lo bastante bue· 
no como para que resulte una repre
sentación de alta calidad, que hizo 
las delicias del numeroso público 
que asistió a la misma, al margen de 
los ancianos, principales destinata
rios de esta función. 

Hizo las veces de presentador, 
otro hombre bastante conocido en 
los medios teatrales y culturales de 
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nuestra ciudad, José Fernández de 
Terán, que siempre saca unos mi· 
nutos para estar al lado de este tipo 
de manifestaciones. 

Ni que decir tiene que todo este 
numeroso grupo de gente que for· 
ma el grupo de teatro "Amigos de 
España" de Torrejón, actuan de una 
forma desinteresada, si bien es ver
dad, y hay que decirlo, que algunos 
de sus miembros han sido, o son to
davia, profesionales del medio, aun· 
que ahora dediquen al teatro más 
por afición que por dinero. El gru· 
po se encarga de todo lo relativo al 
montaje de las obras que llevan en 
cartel, y la verdad es que no desme
rece en nada la realización que pu· 
diera hacer cualquier profesional de 
la escena. · 

En resumen, otro grupo de tea
tro que se ha incorporado al pano· 
rama cultural de nuestra ciudad, al 
que sólo nos resta desearle suerte 
en sus futuras actuaciones en Alca
lá, que esperamos sean lo bastante, 
junto con la de los grupos propios, 
porque eso será sintoma de que la 
actividad teatral complutense vuel· 
ve por sus fueros tradicionales, 
aquellos que se vivieron años atrás, 
cuando eran bastantes los grupos y 
cornpañlas que pululaban por los 
vetustos escenarios, principalmente 
los del Teatro Salón Cervantes, hoy 
convertido, en aras del progreso, en 
un bingo. 

El verano ha llegado y con él, 
esperamos, alguna actividad más 
importante dentro de este campo, 
pues no hay que olvidar que, tr!!di· 
cionalmente, en el mes de julio y 
agosto es cuando se ven en Alcalá 
esas obras de teatro que nos están 
prohibidas durante el resto del año 
y por largas temporadas. Ojalá que 
de una vez por todas, se terminen las 
obras del pequeño teatro Cervantes 
en plena Plaza Cervantes para que 
los amantes del teatro puedan vol· 
ver a sentirse cómodos en su ciu • 
dad, sin tener que recurrir a hacer 
esas frecuentes escapadas a la capi· 
tal de España. 

Antonio MARTIN DIEZ 

Aphisa continúa en la brecha 

RESIDENCIA 
PARA DEFICIENTEiTES 

MENTALES PROFUNDOS 
En el curso de los años,APHISA, 

como asociación pro deficientes 
mentales, ha venido sustentando di
versos. proyectos que dotaran a la 
población de Alcalá de Henares y 
más concretamente a la población 
afectada por deficiencia mental de 
los medios necesarios para su aten
ción. 

Uno de los primeros logros fue 
la instalación de un colegio de Edu- : 
cación Especial. Este colegio se 
construyó y funcionó en la calle 
Martlnez de Ira la, financiado en 
parte por APHISA, hasta que el mi
nisterio de Educación y Ciencia pu
so en funcionamiento el colegio . 
hoy existente, "Pablo Picasoo", 
atendiendo de manera oficial a 
alumnos a partir de los seis años , 
hasta los seis años oon atendidos 
actualmente por la asociación, en 
sus servicios de estimulación precoz 
y temprana. 

Una vez solucionados los campos 
antes citados, hay otras áreas educa
tivas y de atención que también ne
cesitan ser cubiertas, y aunque pen
sadas con anterioridad, no · se han 
podido llevar a cabo hasta el mo
mento presente. !;Jos estamos re
firiendo concretamente al servicio
residencia que atenderá al deficien
te mental profundo. Hoy podemos 
decir que este proyecto ha dejado 
de ser un sueño para Alcalá, pues la 
residencia se está construyendo en 
el bárrio de Nuestra Señora de Be-
1 én. 

Esta residencia estará dotada pa
ra la atención de cincuenta afecta· 
dos, ampliable en su día, número 
que coincide con Jos que la asocia
ción tiene detectados, y su funcio-

AMBAJU 

namiento está previsto que sea· en 
doble régimen: veinticinco con un 
internado completo y veinticinco 
medio-pensionistas. Atenderá a un 
tipo de minusválidos psíquicos, de
nominado por su gravedad de pro
fundos, y que en la actualidad están 
pra'cticamente desatendidos. Se tra
ta con este servicio-residencia de 
apoyar tanto al minusválido como a 
la familia, es decir, por una parte un 
objetivo rehabilitador, tratar de re
cuperar aquellas capacidades resi
duales que puedan quedar en ellos, 
evitando progresivos deterioros a 
los que por su sitl:1ación física y 
psíquica están abocados. En cuanto 
a la familia, tomar el relevo en él 
cuidado y atención de estos hijos, 
que en muchos casos han supuesto 
un verdadero sacrificio de entrega a 
su cuidado, viéndose privados de 
una vida más nonnal en cuanto a: 
relaciones y actividades familiares. 
Ya es hora de tenderlos una mano, 
sustituyéndolos en la medida que 
esto es posible. 

También hay que tener en cuen
ta que esta· residencia, al margen de 
atender a los deficientes mentales, 
creará unos treinta puestos de tra
bajo . . 

La obra tiene un coste total de 
39 millones de pesetas, de los cua
les 24 pertenecen a la construcción 
del edificio y 15 corresponden. al 
equipamiento, y se está realizando 
gracias a· la colaboración de la direc
ción general de Acción Social, y a 
las subvenciones prometidas por el 
ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
y por supuesto· con fondos propios 
de la asociación, que además corre 
con el riesgo de su financiación. 

Cooperativa 
HACEMOS TODA CLASE DE MUEBLES DE ENCARGO 

DIRECTAMENTE 
CON EL CLIENTE 

Exposición y Venta: 
C/ Murano, 5 · Tlf. 888 46 48 

PRESUPUESTOS Barrio Venecia 
SIN COMPROMISO Taller: C/ Santo Tomás, 48 
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En los Cursos de Verano 

COLOQUIO 
SOBRE HISTORIA 
DE LAS UNIVERSIDADES 

El "Primer Coloquio Internacio
nal sobre Historia de las Universida
des" comenzó el día 12 en el s3.Ión 
de conferencias del Instituto Nacio-
· naI de Administración Pública. 
Doménico Maffet, representante en 
Italia de la "International Comi
ssión por the History of teh Uni
versities", ha presídído la sesión 
inaugural. 

Este coloquio, que' clausura los 
primeros cursos de verano de la 
universidad alcalaína, tendrá dos 
días de duración y contará con la 
asistencia de catedráticos de uni
versidades alemanas, francesas, ita
lianas, portuguesas y españolas. 

"La documentación histórica en 
la Universidad de Alcalá (época 
fundacional)" es el tema de la mesa 
redonda en la que intervino el pre
sidente de la Universidad de Bur
deos, Joseph Pérez. Su conferencia 

se tituló "Rel'lexiones sobre el 
marco histórico en la España de la 
primera mitad del siglo XVI y su 
incidencia en las universidades de la 
época; el caso de Alcalá". 

En las sesiones inaugurales han 
participado Antonio García,'. de la 
Universidad de Salamanca; Rogelio 
Pérez Bustamante, de la de Alcalá; 
Elena Fernández Sandoica y Anto
nio Alvarez Morales, de la de 
Madrid; y José Luis Peset Reig, del 
Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas. 

' Los temas tratados han sido los 
siguientes: "La universidad espa
ñola en la época de Isabel II", 
''Códices jurídicos medievales sal
mantinos", "La Universidad de 
Alcalá", "El Consejo de Instrucción 
Pública durante la Restauración" y 
"La Universidad de Madrid en la 
época de la Restauración". 

informa 
PUBLICACION 

Hasta el día 23 del actual y hora de las 13, podrá 
presentarse en el Negociado de Contratación propooiciones 
para tomar parte en el Concurso para la adjudicación del 
Servicio de Conservación y nuevas instalaciones de las 
señales ·semafóricas reguladoras de la circulación y sus 
accesorios. 

Para más detalles, el BOE· número 155 y el BOCM 
número 106. 

· .Alcalá de Henares, 2 de julio de 1984 
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Clausura del curso ·de verano sobre "América en la época de Cisneros" 

Clausura y entrega de diplomas correspondientes .al curso ·sobre "La 
Comunidad Autónoma de Madrid". 

:tEGUINA PIDE 
TRANSFERENCIAS POR 
EN~IMA DEL ESTATUTO 

El presidente de la comunidad 
madrileña, Joaquín Leguina, ha di
ch0 que si no hay transferencias por 
encima del estatuto no se podra' 
cumplir en Madrid la Ley Esencial 
de Tributos de 1983. 

Leguina afirmó que el principal 
problema de la región madrileña es 
el económico, que se ha ·agudizado 
con la aprobación de la ley del Fon
do de. Compensación Interterritorial 
que, en su opinión, perjudica seria
mente a la inversión en Madrid. 

De las transferencias previstas en 
el estatuto de autonomía, el Go
bierno no ha recibido el Canal de 
Isabel 11, en trámite de aprobación 
por el Consejo de Ministros: el Me
tro de Madrid, que tiene, según Le
guina, serias dificultades por su .dé
ficit de doce mil millones de pese-· 
tas, aunque, dijo, se puede lle,gar a 
un acuerdo. 

El presidente de la comunidad 
de Madrid añadió que ha surgido 
imprevisiblemente un problema con 
el ministerio de Sanidad, una red 
hospitalaria y asistencia denomina-

.¡·;.,. 
·:.·,, · 

da AISNA (A~ciación Institucional 
para la Saiiidad Nacional). · 

Esta red proviene de la antigua : 
organización sindical, y en su ·opi
nión debe ser· transferida. El minis
tro de Sanidad, dijo Leguina, no 
opina lo mismo. · 

Sobre las relaciones entre el go
bierno de Madrid y los municipios, 
ha indicado que son privilegiadas, y 
que la voluntad del gobierno autó
nomo es tener vocación municipa
lista y lo está consiguiendo. 

En cuanto a las relaciones finan
cieras con la Caja de Ahorros -y 
Monte de Piedad de Madrid, Legui
na ha dicho, que espera que mejo
ren a partir del verano, ya.que aho
ra no son muy estrechas. · 

"No estamos de acuerdo con la 
forma en que se eligen los cargos de 
responsabilidad en la Caja -afirmó 
Leguina-, concretamente los de re
presentación, pero apoyamos la ges
tión que se ·hace porque es muy 
buena y es una de las entidades más 
sólidas" . 

14 de julio de 1984 



' •" 
' 

· . ..: 

OPERACION 
<~~<!~- ,_ ~-'''FELICES VACACIONES" 
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PESETAS 
-Le entregamos el coche de inmediato. 
-Empieza a pagarlo en el cuarto mes. 
-Se lo financiamos a su medida hasta en 
40 letras a través de Seficitroeh. 

- Valoración de su coche usado en óptimas 
condiciones. 

- Y le damos las 50.000 pesetas, para que 
usted las utilice como mejor le convenga: 

- Como sobrevaloración de la tasación de 
su vehículo usado. 

-Para reducir los intereses de la operación. 
-Incluirlas como parte de pago. 
-Para personalizar su coche con acceso- · 
rios Citroen. 

-Para disfrutarlas en sus vacaciones. 

OFERTA EXCEPCIONAL SOLO HASTA EL 14 DE JULIO 
VISITEN OS SIN NINGUN COMPROMISO EN: 

SALlDAÑA 
Exposición y Recambios: c/. Cardenal Cisji.eros, 24 - Tlf. 889 13 53 

. Taller: Avda. Guadalajara, 14 -Telt_888 0;3 60 . ALCALA DE HENA·RES 

~CITR0EN~/ 
Cada Día Más 

Oferta valida para los pedidos que se realicen entre el 13 de Junio y el 14 de Julio de 1984. sobrevehiculosque se hallen disponibles para su entrega entre dichas fechas. Se excluyen de esta promoción los CX y C 25. 
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Asistieron Leguina y el ministro de Obras Públicas * 

El lunes pcr la mañana se 
ha inaugurado el vertedero 

. nuevo de Alcalá, del que ya 
informábamos a nuestros lec
tores por extenso hace más de 
un mes, en nuestro número 
del 26 de mayo. Aunque nos 
permitimos llamarle el vertede
ro de Alcalá, lo cierto es que, 
aunque está en el término 
municipal complutense, tam
bién rinde servicio a las pobla
ciones de Meco y Camarma, 
aunque, naturalmente, el peso 
específico de los 156.000 
habitantes alcalamos, frente a 
los menos de tres mil de los 
dos pueblos vecinos juntos, 
hace que la servidumbre a 
éstos no resulte excesivamente 
onerosa. 

Dicho de otro modo: los 
cálculos de los técnicos prevén 
una producción de basuras en 
Alcalá del orden de 122 tone
ladas diarias; Camarma de 
Esteruelas ha de eliminar l 'l 
toneladas diarias; y Meco. 118 
toneladas por día. 

Nuestra impresión es que 
tanto los técnicos como las 
autoridades que han asistido a 
la inauguración -ministro de 
Obras Públicas, presidente del 
gobierno madrileño y alcalde 
de Alcalá- se encuentran alta
mente satisfechos de las 
nuevas instalaciones, ubicadas 
en una finca que fue propie
dad de la familia Azaña, a la 
que se la ha comprado el ayun
tamiento alcalamo para este 
fin. Leguina, muy ponderado 
en sus palabras, puso a esta 
ol:ra como paradigma de lo 
que debe ser una colaboración 
fructífera dentro de la articu
lación actual del estado de las 
tres administraciones públicas, 
local, autónoma y estatal, con 
independencia de que se dé o 
no la circunstancia que se ha 
dado en esta ocasión de que 
los tres gobiernos procedan del 
mismo partido. Importante 
tesis política d.el presidente 
de la comunidad autónoma 
que esperemos todos los polí
ticos entiendan y no caiga en 
saco roto. 

La compra del solar ha 
supuesto 14.400.000 pesetas y 
la inversión total para la cons
trucción del vertedero se eleva 
a 76 millones de pesetas, con 
una subvención a fondo perdi
do por parte del ministerio de 

PllERTA DE MADRID 

SE INAUGURO 
EL VERTEDERO 

NUEVO 

Cubrirá durante treinta años 
las necesidades 

de Alcalá, Camarma y Meco 

casi 39, con lo que la comuni
dad de Alcalá, Meco y Camar
ma tiene que pagar unos 37. 
Esta comunidad ha recurrido 
a una operación de crédito 
para acometer la financiación 
de su parte, durante ocho años 
al 20 por ciento de interés, lo 
que significa que tiene que 
pagar 824.727 pesetas al mes. 

El coste anual de explota
ción del vertedero, basuras 
más ecombros, incluidos inte
reses de financiación de la 
cantidad aplazada, es de 
31.478280 pesetas y el precio 

de tratamiento por tonelada 
de basura será de 643'60 pese
tas. 

El sistema de tratamiento 
es sencillo pero laborioso. 
Primero se extienden las basu
ras, que son compactadas por 
una máquina especial , fermen
tando las . basuras por un pro
ceso aerobio que evitará fer
mentaciones posteriores de las 
que se pudieran derivar forma
ciones de bolsas de gases en el 
terreno. Después de este trata
miento, las basuras se cubren 

con tierra, con lo que el 
barranco artificial que en su 
día se formó suministrando 
arcilla para las cerámicas alca- • 
laínas, tenderá a llenarse de 
nuevo restaurando de paso en 
lo pa;ible el paisaje orográfico. 

La capacidad del verte de ro 
es de 2200.000 metros cúbi
cos y se le calcula una vida 
útil de treinta años. La capaci
dad del vertedero para escom
bros es de 104.000 metra; 
cúbica;. 

La inauguración fue una 
ceremonia sencilla, durante la 
cual las autoridades asistentes 
descubrieron una lápida con
memorativa situada en la nave 
de control del vertedero y vie
ron durante unos instantes en 
acción a la máquina compacta
dora. Después de eso se sirvió 
el ya clásico vino español con 
que terminan estos actos. 

LAANECDOTA 

Aunque no tenga nada que 
ver con el vertedero, la anéc
dota corrió a cargo de una 
manifestación de prohombres 
alcarrefios, con alcaldes · de 
varios pueblos de la provincia 
hermana y el presidente de su 
diputación a la cabeza, que 
trataran de hacer "una ence
rrona" al ministro de Obras 
Públicas para forzarle a que 
los recibiera, cosa que, según 
sus -aseveraciones, no habían 
conseguido en solicitudes ante
riores, y querían tratar del 
siempre polémico tema del 
trasvase Tajo-Segura y de las 
compensaciones que la provin
cia alcarreña tiene que recibir 
y que, por lo oído, no recibe 
como está estipulado. 

Los manifestantes cortaron 
la vía de acceso y salida del 
vertedero y esperaron pacien
temente con sus pancartas a 
que el ministro terminara con 
la inauguración. Pero alguien 
pensó que lo mejor era dejar a 
los manifestantes con un 
palmo de narices y lo consi
guió: el ministro se marchó 
por un camino polvoriento 
que discurre junto a los terre
nos del vertedero y los mani
festantes no consiguieron su 
objetivo de hablar con él ni 
"acorralándole ", tras lo cual, . 
pese a su evidente irrftación, 
se marcharon pacíficamente. 
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Desapareció en diciembre Detenidos dos alcalaínos 

EL HENARES DEVOLVIO EL 
CADAVER DE UNA ANCIANA 

INTENTABAN ROBAR 
EN UN BAR DE MECO 

El día 1 O de julio sobre las tos de la Humosa, había un 
cinco y media de la tarde fue cadáver. Personada la Guardia 
avisada la Guardia Chil de que Civil en el lugar, encontró que 

. en el paraje denominado "La cerca del río, como a un metro 
Dehesa", término de Los San- del agua, había restos huma

nos que en la primera inspec
ción ocular, con toma de foto
grafías por el equipo de ates
tados, se averiguó que corres -

Aparec•
10

, pondían a una mujer de avan
zada edad, la cual, según los 

muerto cálculos, debía de llevar muer-
ta entre cinco y siete meses. 

en SU COChe Efectuadas las correspon-
dientes · averiguaciones, se 

El día 6 de julio la Guardia observó que existían antece
Civil observó que en la carre- dentes de que el día 9 de 
tera comarcal de Villar del diciembre de 1983 había des
Olmo a Campo Real, en el aparecido en Azuqueca de 
kilómetro 26 '800, en el paraje Henares la ancjana de 77 años 
denominado La Poveda, en el Juana Escribano García. 
cruce de "Los on'ce ojos", Avisada la familia, fue un 
había un turismo con la puerta hijo suyo el que la . identi
delantera izquierda semiabier- ficó, entre otras cosas por el 
ta y junto a la puerta un hom- pelo y por una llave que lleva
bre sin vida. Iniciadas las ave- · ha en el bolsillo izquierdo de 
riguaciones pertinentes, se una bata guateada que vestía. 
observó que se trataba de Luis Del cadáver prácticamente 
Martín Galán, de 68 años, sólo quedaba el esqueleto y no 
vecino de Villar del Olmo, el se observó síntoma alguno de 
cual falleció al parecer por violencia. Se supone que la 
causas naturales cuando viaja- anciana, que era vecina de 
ha en su vehículo, un R-12, y Azuqueca, pudo haber caído 
llevaba poco tiempo muerto al río Henares el día de su 
cuando fue descubierto poa la desaparición, el 9 de diciem -
Guardia Civil, la cual dio aviso bre del año pasado, y ahora el 
a su domicilio. río la ha devuleto a la orilla. 

El día 4 de julio una perso
na que no quiso identificarse 
llamó al cuartel de la Guardia 
Civil de Meco comunicando 
que había visto merodear a 
dos individuos por el bar 
Chiqui de esta localidad. Al 
personarse allí la fuerza públi
ca observó que una ventana y 
verja del bar habían sido for
zadas y dentro había perso
nas, a las cuales la Guardia 
Civil indicó que salieran, a lo 
que se negaron, por lo que se 
adoptaron las medidas necesa
rias para evitar la fuga, siendo 

Robo 
en Ajalvir 

El día 4 fue cometido un 
robo en la nave industrial de 
Escaldia S .L. situada en el 
polígono industrial de Ajalvir 
y dedicada a almacén y repac 
ración de máquinas de juegos 
recreativos. Los ladrones se 
llevaron cuatro extintores de 
incendios, dos máquinas grapa
doras neumáticas, dos taladra
doras, dos cajas de herramien
tas de mano, veinte altavoces y 
varios efectos más , por valor 
total de tm millón de pesetas. 
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GARANTIZAMOS NUESTRAS REPARACIONES 

DURANTE 6 MESES 

preciso requerir al propietario · 
del establecimiento para que 
abriera la puerta del mismo. 
En el interior fueron deterú
dos dos vecinos de Alcalá de 
Henares: RGP, de 37 años de 
edad, y JSD, de 39, los cuales 
tenían preparados tres jamo
nes, dos tripas de chorizo, 
75 paquetes de tabaco rubio, 
una caja de Farias y otros efec
tos más. Aparte, hab1an forza
d o una máquina de azar, de la 
cual habían sacado 32 .000 
pesetas. 

La puerta de entrada fue for
zada y la puerta trasera apalan
cada, y fue por ésta por la que 
entraron. 

Robo 
en Algete 

El dfa 9 fue robado un piso 
en la localidad de Algete, en la 
calle Félix Rodríguez de la 
Fuente. Desconocidos violen
taron la puerta y se apodera
ron de un tele visor en c~or, 
una radiocassette, pulseta, 
cadena y medalla de oro y 
otros efectos, todo ello por 
valor de 200.000 pesetas., 

Muerto 
en accidente 
de circulación 

El día 9 de julio sobre las 
cinco y cuarto de la tarde 
resultó muerto en accidente de 
circulación Rafael Blázquez 
Alvarez, al salirse de la calzada 
el vehículo Talbot Horizon 
que conducía en el kilómetro 
13 de la carretera N-11. Al 
salirse de la calzada colisionó 
contra dos vehículos más. Fue 
necesaria la presencia de los 
bomberos de Alcalá para dejar 
expedita la vía. 

• • • 
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Incendio trágico en avenida del Ejército 

MURIO UN NINO DE TRES AÑOS 
El niño Isaac Espinosa del 

Río, de tres años de edad, 
falleció el pasado sábado, día 
7 de julio, poco después de las 
dos de la tarde, a consecuencia 
de un incendio producido en 
Alcalá, en la avenida del Ejér
cito, 45, primero B. Este niño, 
que no residía en esta vivien
da, sino en el cuarto B del 
mismo portal, se encontraba 
en el domicilio siniestrado al 
cuidado de una señora porq1,1e · 
sus padres trabajan ambos en 
Madrid y ese día le habían 
dejado allí sobre la nueve y 
media. 

Al parecer, la mañana discu
rría normalmente y la señora. 
después de cambiarle y poner 
la ropa a secar, se fue a la 
compra dejando en la casa a su 
suegra, una señora de setenta 

años que accidentalmente se 
encontraba en el domicilio. Y 
fue en ese intervalo de tiempo 
cuando octirrió el fatal suceso. 

Parece que la anciana vio 
venir hacia ella al niño envuel
to en llamas, que al parecer se 
produjeron al jugar el peque
ñín con un mechero de mesa 
que ~staba en la mesa del 
salón y que debió de prender 
en la ropa del niño y en un 
sillón del salón. La anciana 
trató de envolver. al niño con 
ropa mojada, pero todo ocu
rrió muy rápido, el niño se 
fue hacia la terraza, cuya 
puerta estaba abierta, la casa 
comenzó a llenarse de humo y 
llamas y la señora pidió auxi
lio a los vecinos, que tuvieron 
que rescatarla porque presen
taba síntomas de asfixia. 

Probable suicidio 

SAl TO POR LA VENTANA 
DE UN NOVENO PISO 

El día 10 de julio, sobre las 
tres y media de la tarde, fue 
avisada la policía de que sobre 
la acera de la calle Andrea 
Doria de esta ciudad yacía el 
cuerpo sin vida de una mujer. 
Se trata de la joven María 
Nieves Yáñez Sedeño, de 22 
años de edad, casada y con dos 
hijas de corta edad, domicilia
da en Andrea Doria, 13, en la 
planta novena. 

me~erse en la habitación y 
arrojarse por la ventana en un 
momento de fuerte depresión 
anímica. 

En el lugar del suceso se 
personó el juez de guardia para 
proceder al levantamiento del 
cadáver, ya que al caer desde 
el noveno piso la señora falle -
ció en el acto, y el cuerpo fue 
trasladado al depósito de cadá
veres. 

Sobre las 14 '20 fueron avi
sados los bomberos y cuando 
éstos llegaron el piso ya ardía 
por todos los lados, las llamas 
alcanzaban dos metros de altu
ra y había fuego en el salón 
comedor, cocina, pasillo y 
entrada, de la cual ya no 
quedaba ni puerta. 

Los bomberos rescataron al 
niño todavía con vida en una 
esquina de la terraza y fue 
llevado a la Casa de Socorro en 
un coche de la policía munici
pal acompañado de dos bom
beros, uno de ellos conductor, 
que le iban haciendo la respi
ración artificial boca a boca 
durante todo el trayecto. Con 
el niño iba también una veci-

. na, y en vista de la gravedad 
del caso fue trasladado al 
Sanatorio Valles, donde por 
desgracia falleció. 

Dos bomberos resultaron 
con heridas leves, uno con 
quemaduras en el brazo dere
cho y el otro con un corte en 
la muñeca derecha, de cuya 
herida salía bastante sangre y 
que requirió cinco puntos de 
sutura. Tres personas que 
estaban en otro piso del 
mismo bloque, un matrimonio 
ya mayor y un niño, tuvieron 
que ser escatados por los bom
beros desde la terraza del piso 
en que se encontraban. 

Muchos vecinos intentaron 
ayudar a los bomberos cola -
horando con ellos en todo 
momento y la muerte del niño 
ha producido un terrible 
impacto en el hamo y en toda 
Alcalá. El miércole~ por la 

mañana nos visitaron en mies-· 
tra redacción dos señoras, una . 
vecina y la dueña del piso 
siniestrado, para rogarnos que 
publiquemos que los vecinos, 
en muestra de solidaridad, han 
abierto una cuenta en la Caja 
de Ahorros de Reyes Católi
cos, sucursal 2.434, c/c núme
ro 60/685.32, donde volunta
riamente irán ingresando dine
ro para ayuda de la restaura
ción de la vivienda, que ha 
quedado totalmente destro
zada. 

pesetas 
ESTAMPITA A 
UN ANCIANO 

El vecino de Alcalá VCR, de 
74 años de edad, re.sultó vícti
ma del timo de la estampita 
el día 9 de julio en Alcalá. A 
este señor le abordaron dos 
individuos, ambos delgados. 
Uno de ellos tendría alrededor 
de 35 años, el que hacía el 
papel de tonto; y el otro, el 
listo, unos 60 años. Parece que 
durante la conversación le 
pusieron un pañuelo en la cara 
y le dejaron como si estüviera 
mareado o drogado; la historia 
es que les entregó el dinero 
que tenía en casa, no pudien
do determinar la cantidad 
exacta, y posteriormente fue a 
la Caja de Ahorros y de allí 
sacó una fuerte suma, 400 .000 
peetas, las cuales entregó a los 
dos individuos a cambio de los 
clásicos recortes de periódi
cos. Una vez que recogieron el 
dinero, los dos timadores se 
fueron en un coche del que 
no recuerda la matrícula. 

Al -parecer esta señora 
sufría fuertes depresiones y 
estaba bajo tratamiento psi
quiátrico y tomando medica
mentos recetados por su médi
co de la seguridad social. 

GRANDES REBAJAS 
El día en. que ocurrió el 

hecho se encontraba con su 
marido y con sus dos hijas en 
su casa, en la sala de estar, y 
dijo que iba a dormir la síes -
ta porque estaba muy cansada. 
Al parecer, lo que hizo fue 

. UTILICE 
ELAUTOBUS 
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FIESTA MAYOR DE LOS PROCURADORES dos prestigiosos letrados en 
representación de los Colegios 
de Abogados de Avila y Alcalá 

HomenªJ•e de Henares, y cerró el acto el 
señor Juez de Dis1rito, contes-

8 do• de sus compañeros más antiguos tando con unas sentidas pala-
. Los Procuradores de los Justicia encabezados por los ' original del procurador D. José hras de agradecimiento los dos 

Tribunales en ejercicio en limos. señores Magistrados- Jara Ortega. Hablaron también homenajeados. 
Alcalá de Henares y su partido Jueces, ahogados y amigos. A •-------------

111111111
----. ... ---

judicial se reunieron el pasado los postres y tras la entrega de En Algete 
día 31 de mayo para rendir sendos ramos de flores a la 
homenaje a dos de sus com- señora de Miedes y a la señori
pañeros más antiguos: D. ta Valbuena, el Ilmo. Sr. Vice
Miguel Miedes Asenjo, recien- decano del Colegio de Procu
temente jubilado tras casi un radores de Madrid, en repre
cuarto de siglo de ejercicio sentación del Decano que no 
profesional, y doña Josefina pudo trasladarse a Alcalá por 
V albuena del Corral, la pri- otras ocupaciones de su cargo, 
mera mujer procurador de impuso la condecoración a 
Alcalá de Henares hace ya más doña Josefina V albuena, pro
de veinticinco años, a quien el nunciando seguidamente unas 
Ministerio de Justicia ha con- palabras de elogio y felicita
cedido el ingreso en la Orden ción. 

PROTESTAS 
POR El AUMENTO DE 

lA CONTRIBUCION URBANA 
una explicación a los vecinos sobre 
la subida de los impuestos. · 

de San Raimundo de Peñafort. Dos conocidos alcalaínos, 

Numerosos vecinos de Algete se 
han dirigido en los últimos tres días 
al ayuntamiento para informarse so
bre el in cremen to de la contribución 
urbana que tienen que abonar este 
año, según la notificación que han 
recibido de la _Delegación Provincial 
de Hacienda de Madrid. 

El alcalde de Algete, Tomás de 
la Puebla, de AP, ha manifestado a 
Su vez que Hacienda ha tomado co
mo solares urabanos, fincas rústicas 
actualmente en explotación, dándo
se la circunstancia de pedir como 
impuestos cantidades superiores a 
las obtenidas por la venta de cose
chas . r 

Con tal motivo se celebró D. Pablo Rodríguez Sgria y 
una comida, a la que asistie- D. José Rodríguez Chacón, 
ron junto con los homenajea- hicieron uso de la palabra, el 
dos y sus compañeros prgcura- primero en prosa muy docu
dores, distinguidos represen- mentada y el segundo en 
tantes de la Administración de verso, glosando ambos con 

UTILICE 
ELAUTOBUS 

acierto la fiesta, la profesión 
de Procurador y la personali
dad de los homenajeados, y el 
último leyó además una poesía 

Alfonso Piñeiro, concejal de Ha
cienda de Algete, ha manifestado 
que el censo fiscal se realizó reeien
temente por un equipo enviado des
de la delegación de Hacienda de 
Madrid que no consultó con el 
ayuntamiento, por lo que no puede 
asumir la responsabilidad de dar 

"Ante esta situación -ha dicho 
el alcalde- recomiendo a todos los 
vecinos que comprueben bien sus 
datos y presenten las reclamaciones 
oportunas". 

COLEGIO 
SANTO TOMAS DE AQUINO 

(J. ESCRITORIOS, 13 - Telefs.: 888 03 57 - 17 ALCALA DE HENARES 

ENSEÑANZA 
COORDINADA 
DESDE 
3 AÑOS 
HASTA e.o.u. 
CON 
EL OBJETIVO 
DE INGRESO 
EN LA 
UNIVERSIDAD 

PREESCOLAR -E.G.B. -B.U.P. -e.o.u. ~ 

CURSO 1984-85 

e PREESCOLAR, E.G.B. , B.U.P.,C.O.U. 

e ESTUDIO DE INFORMATICA DESDE 2ª 
ETAPADEE.G.B. 

e LABORA TORIO DE IDIOMAS: INGLES, 
FRANCES y, OPCIONALMENTE,ALEMA 
EN B.U .P. y e.o.u. 

e POSIBILIDAD DE ELECCION ENTRE 
TODAS LAS OPCIONES Y MATERIAS DE 
BACHILLERATO y e.o.u. 

e LABORATORIOS PARA ENSEÑANZAS 
EXPERIMENTALES DOTADOS CON ELE
MENTOS INDNIDUALES PARA CADA 
ALUMNO: 
-Ciencias Naturales 
-Física 
-Química 

e ASISTENCIA OBLIGATORIA A LAS 
CLASES 

Cerrad a la matrfr 11la para 1 er curso de 
Bachillerato y~ 

. ·cEN'fllOf~ 
~~ 

~ 
Cursos extraordinarios durante todo el año: Inglés, Alemán, Dibujo, Pintura, Mecanografía, Taquigrafía, Preparación examenes universidad 

alumnos primer curso facultades Farmacia, QuímicaS, Exactas, Físiea ... · 

32 promociones de alumnos 
estudiaron en. Santo· Tomás- desde. su fundación 

14. de julio de 1984 PUERTA DE MADRID 



En/ tiusca de la Alcalá perdida 

¿Que HAY EN EL 
PAREDON DEL MILAGRO? 

TAMBIEN, EN LAS RUINAS DEL CASTILLO ARABE, 
EL EQUJPO DE ARACELI TURINA HA EFECTUADO 
IMPORTANTES HALLAZGOS, ENTRE OTROS, LOS 
RESTOS DE LO QUE DEBIO DE SER UNA ANTIGUA 

FORTALEZA IBERA 

Ustedes pueden acercarse busca de la Complutum de los 
un día de éstos hacia el ''west primeros siglos de la cristian
end" de la ciudad, allá donde dad, cuando Alcalá era aún 
se levanta la ermita de los una ciudad estipendiarla de 
Santos Niñ.os, junto a lo que Roma. 
popularmente se denomina Esta· vez los arqueólogos 
"el paredón del milagro". Y de que trabajan en Alcalá están 
esa manera tendrán oportuni- como unas pascuas porque han 
dad de contemplar un insólito encontrado esos restos que ven 
espectáculo. ustedes en la foto y que esti-

Primero verán una alambra- man como correspondientes 
da. Y acto seguido comproba- ineqw'vocamente a un gran 
rán que en el interior del edificio público de la época 
recinto cercado hay un grupo romana. Ya no se trata de los 
de chicas y chicos jóvenes que "clásicos" hallazgos de mosai
esgrimen sus picos y palas con cos procedentes de las quintas 
entusiasmo innegable pero con romanas que hubo en la zona, 
brío que el solazo alcalaíno sino de un edificio público que 
obliga a administrar . en dosis avala el hecho de que Alcalá 
muy cuidadas. fuera en esos siglos una impor-

Si adem~ les decimos que tante ciudad romana; de cual
se trata de un campo de traba- quier forma, la m~ importan
jo, alguien puede pensar que es te -la única importan te- de la 
poco menos que un ~mpo de provincia de Madrid. 
concentración. Pero no se alar- Entre las ruinas ha apareci
men. Allí las chavalas se aga- do también un trozo de un 
rran al pico sin ningún temor y brazo de una escultura, lo que 
con alegría que sólo necesita ocurre en Alcalá por primera 
para mantenerse el soporte del vez, · que nosotros sepamos. Y 
botijo y el entusiasmo de la · todo ello ha animado a este 
juventud pcr estos campos de grupo de jóvenes que sudan 
trabajo aI"queológicos. Porque bajo el sol alcalaíno, otrora 
de eso se trata. Se trata de sólo apto para Segadores o 
excavar a ver qué hay allí; de bravos cuadrilleros. . 
excavar en busca de la Alcalá La pregunta está muy clara: 
perdida, aunque, para ser m~ ¿Qué hay ahí? La respuesta 
exactos, habría que decir en sólo puede venir de la dota-

PUERTA DE MADRID 

ción suficiente para las exca
vaciones. 

Y otra in~estigación que 
está en marcha se ubica en un 
lugar menos amable pero no 
menos bello y entrañable para 
el gusto de los alcalaínos, en el 
"castillo sobre el río" que da 
nombre a la ciudad moderna, 
allí donde los moros aguanta
ron las embestidas cristianas 
durante más de medio siglo, 
sobre el corte del cerro que 
cae en picado hasta la orilla 
izquierda del Henares, frente a 
la Virgen del Val. 

Si Modesto Quijada nos ha 
llevado el miércoles al paredón 
del milagro, Fernando Calvo 
nos invitaba a casi todo un 
safari el lunes, "con la fresca", 

. a las dos y media de la tarde. 
A esa hora entrábamos por el 
camino del vertedero viejo y 
remontábamos la orilla 
izquierda del río en busca de 
las laderas del Eccehomo. ·La 
excursión tenía sabor de aven
tura, c.on el cami.Ilo bordeado 
en algunos tramos por adormi
deras madura que sueltan sus 
semillas cuando el coche las 
roza al pasar. · 

Junto a las ruinas del casti
llo árabe que después demoza
ran los cristianos trabaja acti
vamente el equipo profesional 
de Araceli Turina, con · ella 
al frente, naturalmente. 

Han comenzado a excavar 
para llegar a .los cimientos de 
la torre que se mantienen en 
mejor estado y por lo que ha 
salido se demuestra que la 
fortaleza debió de tener una 
altura impresionante. El equi
po de Araceli Turina recons
truye la muralla en lo posible 
con toda paciencia. Ya ·ha 
aparecido la puerta de entra
da al castillo. Y la noticia para 
los arqueólogos · es que parece 
que debajo de ese castillo, al 

· menos bajo el umbral de la 
puerta, hay también un resto 
de muralla ibera. · 

Datos, datos arqueológicos 
que emergen en estos días del 
subsuelo complutense ·para 
documentar el pasado de una 
ciudad bimilenaria. 

RECLUS~~E 
LA SEC.CION 
ABIERTA, 
DEt'ENIDO 
EN MADRID 

Un transeúnte, que resultó ser 
un policía de paisano, fue requeri
do por dos mujeres que al volver a 
su domicilio, encontraron la puerta 
forzada y con signos de que hubie
se personas extrañas en su interior. 

El policía acompañó a las muje
res a la casa y cuando se encontra
ban en el rellano de la escalera salie
ron del piso dos desconocidos, uno 
de los cuales, navaja en mano, se 
lanzó contra el inspector, que tuvo 
que extraer su arma para evitar ser· 
agredido. 

El acompañante escapó llevándo
se consigo una bolsa que contenía 
varios objetos sustraídos que más 
tarde arrojó a la calle al verse per
seguido por un ciudadano. 

El agresor, que fue detenido, es 
V.C.F, de 21 años, que ha pasado a 
disposición judicial como supuesto 
responsable de robo con fuerza en 
vivienda. Tiene antecedentes por 
homicidio en riña, conducción ile
gal y robo y, cumplía condena en 
régimen abierto en el Centro de De
tención de Jóvenes de Alcalá de 
Henares. 

¡OCASION! 
traspaso 

'PELUOUERIA 
En funcionamiento, por 

no poder atenderla 
FORMIDABLE 

EMPLAZAMIENTO 
Tif.8804111 

NECESITO 

en alquile" 
amueblado · 

Ilf.88815 57 
de 12 a 14 y de 18 a 20 h. 

-.'AYUDANTA 
DE PELUQUERIA 

Con dos años d~experiencia 
Ilf. 888 47'43 
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Hubo dos heridos 

LA GUARDIA CIVIL FRUSTRO 
EL.ATRACO 

A· ·UNA GASOLINERA 
Tres . desconocidos que in

tentaban atracar una gasoline
ra fueron sorprendidos por 
una patrulla de la Guardia 
Civil que ~ualmente se 
encontraba allí y que evitó el 
atraco. Los guardias civiles, 
que :tuvieron que hacer uso de 
sus armas reglamentarias para 
impedir el atraco, hirieron a 
dos de ellos, uno, de gravedad. 

El herido grave es Antonio 
Martínez Cusio; el leve, Pedro 
Ernesto Francisco Hemández, 
y el tercero, que resultó ileso, 
Juan Vicente Pulido de las 
Heras. Los dos primeros que
daron ingresados en un centro 
hospitalario. 

Los heridos tienen antece
dentes por atraco, robo, sus
tracción de vehículos y tráfico 
de drogas. El hecho tuvo lugar 

·a las 20'19 horas del día 9 de 
julio, en la estación de servicio 

situada en el kilómetro l 7'500 
de la carretera N -11, en el tér
mino municipal de San Fer
nando de Henares. 

Hay que tener ·en cuenta 
que últimamente se venían 
cometiendo frecuentes atracos 
en esta gasolinera, de los que 
en nuestras páginas hemos 
dado puntual cuenta. Con cre
tamente, el anterior a este
intento de atraco fue el día 
6 de julio, a lasl5 horas, 
cuando cuatro individuos que 
portaban navajas se apodera
ron del producto de la recau
dación. 

Por otra parte, en la gasoli
nera "El Soto", situada en el 
kilómetro l l '700 de la carre
tera de Loeches a Torrejón, 
también se cometió un atraco 
el día 6 de julio. Tres indivi
duos con armas blancas se 
llevaron 31.273 pesetas y ame
nazaron a los empleados con 
matarles si les denunciaban. 

Campamento de verano 
en Humanes 

CHAVALES ALCALAIN·os 
JUNTO AL RIO SORBE . 

El alcalde de Alcalá, Arsenio Lope Huerta, y el delegado de 
Deportes, José Macias Soto, han mitado a los chavales que 
acampan en el campamento de verano situado a 1as orillas del 
Sorbe, en los terrenos que, junto a la depuradora de aguas que 
el municipio tiene en Humanes, son también de propiedad 
alcalaína. :Este campamento se desarrolla con la inestimable 
colaboración de la Brigada Paracaidista, tal y como informába
mos a nuestros lectores cuando dábamos cuenta de la puesta en 
marcha de este campamento. Por cierto que en aquella informa
ción creímos entender al sefior Macias que esta iniciativa muni
cipal se desarrollaba bajo la organización de la delegación de la 
Juv~ntud, pero él nos aclara ahora que no es así, sino que 
responde a una iniciativa precisamente de la delegación munici
pal de Deportes. · No se produjo 

ningún daño l!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!~I el bolso se rompió, esparcién-

11 
· 11 dose po el suelo todo lo que 

U . .. ESCAPE suc· ES.OS contenía. Entonces el indivi-n - duo le propinó un puñel:azo DE AMONIACO en un ojo. La chica se ·defen-
dió . como pudo, pero al final ALARMO A DETENIDO POR VENDER Alcalá, por abusos deshonestos el ladrón se llevó el DNI, el 

Los VECINOS DROGA contra una niña de seis años, carné de paro. algunos efectos 
también vecina de esta locali- más y 1.000 pesetas. · 

Un escape de amoniaco se 
ha producido sobre la media
noche del jueves al viernes en 
una fábrica 'de productos quí
micos situada en Alcalá, en el 
kilómetro 0'800 de la carrete
ra de Meco. 

Los vecinos de la calle Juan 
de .Austria sintieron un fuerte 
olor a amoniaco, así · como 
algunas molestias para respi
rar' poc lo que awaron a los 
bomberos y .a la policía, quie
nes detectaron el origen del 
qlor en un escape producido 
en una válvula de seguridad de 
la f áhrica y procedieron inme
diatamente a corregir la ano
malía. El escape no ha produ
cido ningún tipo de daños en 
la población. 

14 de julio de 1984 

El día 8 de julio pasó a dis
posición judicial ASL, presun
to autor de estar vendiendo 
droga ese mismo día, a las 
6'10 de la tarde ' en la calle 
Diego de Urhina. El detenido, 
vecino de Alcalá, al ver la pre
sencia de la policía, arrojó al 
suelo una bolsa · y se fue in
mediatamente. En el interior 
de la bolsa que recogieron los 
Policías había 20 barras de 
hachís, que son las que al 
parecer trataba de vender. 

DETENIDO POR ABUSOS 
DESHONESTOS 

También ha pasado a dispo
sición judicial JMD, de 19 
años de edad; vecino de 

dad. La pequeña se quedaba al 
cuidado de la madre del dete
nido mientras sus padres iban 
a trabajar y fueron éstos los 
que, cuando tuvieron noticia 
de los hechos, pusieron la 
correspondiente denuncia en 
la comisaría. 

TIRONA UNA JOVEN 
DE 17 AÑOS 

El día 7 de julio a las 14'40 
horas, cuando una joven de 17 

·. años vecina de Alcalá iba hacia 
su casa caminando por el 
paseo de los Curas, la abordó 
un individuo que le dio un 
tirón · fuerte del bolso, La 
joven trató de que no se ·lo 
arrabatara y en .el forcejeo 

SE VENDE o· 
ALQUILA 
NAVE INDUSTRIAL 
400 metroo cuadrado8 
en polígono Alcam& 

. (Camarma de E.steruelas) 
Teléfono: 889 15 90 

UTILICF: 
EL 

AUTOBUS 

PUERTA DE MADRID 



Pro'grama de televisión 

lunes 16 julio 

PRIMERA CADENA 
13.30 CARTA DE AJUSTE 
1 3.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
1 5.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
1 5.35 CUENTOS DEL MONO 

DE ORO 
ttLa dama y el tigre» 

16.25 PISTA LIBRE 
ttEI sexo con seso entra.» 
17.25 ¡HOLA, CHICOS! 
1 7 .30 DABADABADA 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 LA DANZA 
19.00 OFICIOS PARA EL 

RECUERDO 
ttLos relojeros» 
19.30 LA TARDE 
Presentadora: Nuria Gispert 
20.30 CONSUMO 
ttVacaciones en la Comunidad Autó
noma de Andalucla11 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.35 11 RE.GATA VUELTA A 

ESPAÑA DE CRUCEROS 
Resumen de la etapa 
21.45 PAISAJE CON FIGURAS 
KJuan Sebastián E/cano» 

22 .15 LOS HOMBRES DE SMILEY 
Capítulo 6. 0 

23.15 SECUENCIAS 
ttHablemos de Judy Garland» 

0 .15 TELEDIARIO CIERRE 
0.20 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA 
19.10 ULISES 31 
ttLa insurrección de los compañeros11 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 TABLON DE ANUNCIOS 
20.35 LA NOCHE DEL CINE 

ESPAÑOL • 
ttReina santa» - 1947 (97) 

23.30 ULTIMAS PREGUNTAS 
tt¿Es posible la esperanza?» 
24.00 TELEDIARIO 3 

0.30 TELEDEPORTE 
0.45 DESP.EDIDA Y CIERRE 

martes 17 julio 

PRIMERA CADENA 
13.30 CARTA DE AJUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
15.00 TELEDIARIO 
Primera edición 

15.35 CUENTOS DEL MONO 
DE ORO 

ttDios salve a I~ reina11 
16.25 . TOCATA 
17.25 ¡HOLA, CHICOS! 
17.30 DABADABADA 
18.00 BARRIO SESAMO 

18.25 TOROS 
Realización: RamónDlez 
Comentarios: Matlas Prats y José 
Luis Carabias 
20.30 AL MIL POR MIL 

21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21 .35 EL HOMBRE Y LA TIERRA 
· (Serie Fauna Ibérica) 

ttEI cervatillo» (y 2) 
Dirección y presentación: Félix 
Rodrlguez de la Fuente 
22 .05 YO ROBO, TU 

CHANTAJEAS, ELLA 
ESTAFA Y, ADEMAS, 
UN MUERTO 

Episodio cuarto y último 

23.00 EÑ PORTADA 
ttLos mormones.» 

24.00 TELEDIARIO CIERRE 
0.05 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.59 APERTURA Y 
PRESENTACION 

19.00 AGENDA 
19.10 ULISES 31 
wAtlas11 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 ROBINSON EN AFRICA 
."Los pigmeos del Monte Hoyo» 
20.30 CON LAS MANOS 

EN LA MASA 
ttLas ensaladas» 
21.05 DOCUMENTAL 
ttUn lugar en Europa: Escocia» 
21.30 ESTA NOCHE 

EN LA OPERA 
24.00 TELEDIARIO 3 

0.30 TELEDEPORTE 
0.45 DESPEDIDA Y CIERRE 

miércoles 1 a julio 

PRl,MERA CADENA 
13.30 CARTA DE AJUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
1 5.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
1 5.35 CUENTOS DEL MONO 

DE ORO 
«La fuerza de la costumbre11 
-16.25 NOSOTROS 
17.25 ¡HOLA, CHICOS! 
17.30 DABADABADA 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 AFRICA 
«El rey y la ciudad11 
19. JO LA TARDE 
2C.30 DEMASIADAS ESPOSAS 

PARA P/\TRICK 
ttDe creto nulo11 

21 .00 TELEDIARIO 
Segunda edición 

21 35 DENTRO DE UN ORDEN 
Kl& fili.:1ción» 

n .os SESICiN OE NOCHE 
.tMar!e Antoniera11 

0.35 TELEDIARIO CIERRF 
0.40 TESTIMONIO 
0.45 DESPEDIDA Y CIERRE: 

SEGUNDA CADENA ·· 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA 
19.10 ULISES 31 
ttUlises encuentre a UliseSll 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 IMAGENES DEL CINE 

MUDO 
KAnn. la de la maldición11 

20.3Ó LA HISTORIETA 
21. 1 5 ESTUDIO ABJERTO 

En el programa de hoy son entre11is
rados Terenci Moíx, JuliBn Marias 
l uis Racionero. Elíseo Bayo, Albert 
Boadella. Silvia Escobar ~· Jesús 
Torbado 
Cuenta con las actuaciones de Luz 
Mariela Romero y José Vélez · 

23.05 LA BUENA MUSICA 
24.00 TELEDIARIO 3 

0 .30 TELEDEPORTE 
0 .45 DESPEDIDA Y CIERRE 

• Jueves 1 s julio 

· PRIMERA CADENA 
13.30 CARTA DE A.JUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
1 5.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 CUENTOS DEL MONO 

DE ORO 
«La señora de las grandes apuestaSll 
16.25 DE OLIMPIA A LOS 

ANGELES 
«Atletismo1 (1) 
17.25 ¡HOLA. CHICOS! 
17 .30 M ICKY Y DONALD 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 DE AOUI PARA ALLA 
19.30 LA TARDE 
20.30 DE PELICULA 
KUn festival y una semana~ 

21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21 .36 CAIOA Y AUGE DE 

. . Ri:GINALO PERRIN 
Capítulo 3. 0 

22.05 LA ORQUESTA 
23.05 DOCUMENTAL 
Una de las mlls 1NTiesgad11s y espec
taculares av'i!nturas de las que es 
capaz el hombre, la constituye el 
asalto a las grandes cumbres del 
Himalaya. 
De entre todas ellas destaca el K-2. 
con 8 . 611 metros de altura fa 
segunda cumbr11 del planeta. pero 
consider8da por los alpinistas la 
rnAs ditíd! y bella del mundo. 

0.05 TELEDIARIO CIERRE 
0.10 DESPEDIDA Y CIERRE 

·SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE A.JUSTE 
18.55 APERTURA Y 

PRESENTACION 
18.56 TOROS 
Realización: Ramón Diez 
Comentarios: Matlas Prets .. José 
Carabias 
Desde la plaza de toros de La Linea 
21 .05 FILA 7 
Cine: Monogr/Jfico sobre Alfred 
Hitchcoclc 
22.05 CINE CLUB 
Cortometraje: ,waltetio y yo, 
«Lo mejor es lo mato conoc1uu1 

24.00 TELEDIARIO 3 
0 .30 TELEDEPORTE 
0 .45 DESPEDIDA Y CIERRE 

/-SÍÜSiEif'\ 
f TIENE · l 

Soc. Coop. Limpiezas y Servicios 

· \~ .. ALFOMBRAS .. J 
•·•···•···• •·•·•·•· .... ······· .. .. . .. . . .. 

·=· 

PUERTA DE MADRID 

INDUSTRIA ESPECIALIZADA 
EN LIMPIEZA A FONDO 
DE ALFOMBRAS Y MOQUETAS 

Un eficaz senicio de recogida y entrega a domicilio 
le evitará cualquier molestia. Llame al tlf.: 881 38 27 

. DELEGADODEZONA:Tlnle PARIS 
. e/. Menéndez de Avilés, 4 -Teléfono: 881 38 27 - Alcalá de Henares 
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Programa de televisión 

• viernes 20 julio 

PRIMERA CADENA 
13.30 CARTA DE AJUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
1 5.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 SESION DE TARDE (1953). 

lfEI regreso de don Camilo» 

17.25 ¡HOLA. CHICOS! 
17.30 EL INSPECTOR ARDILLA 
lfRobin Hood y su pandilla de feos» 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 EL ARTE DE VIVIR 
19.30 LAT-ARDE .'. 
20.30 AL GALOPE 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 

21 .35 SUPERSTAR 
23.05 VIENTOS DE GUERRA 
Capitulo 17 

0.00 TELEDIARIO CIERRE 
0.05 CONCIERTO SENTIDO 
0.35 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

15.15 CARTA DE AJUSTE 
1 5.29 APERTURA Y 

PRESENTACION 
15.30 EL LEGADO DE LA TIERRA 
lfLa energla» 
16.30 EN PARALELLO. 

LOS JOVENES 
lfCabueñes-84» 

17.35 ULTIMA FRONTERA 
lfEI quebrantahuesos» 

18.35 TIEMPO DE PAZ 
Episodio n. 0 13 

Director: Yvon Trudel 
Guión: Pierre Gauvreau 

19.30 LA CLAVE 
24.00 TELEDIARIO 3 

0.30 TELEDEPORTE 
0.45 DESPEDIDA Y CIERRE 

sábado 21 julio 

PRIMERA CADENA 

12.35 CARTA DE AJUSTE 
12.48 APERTURA Y 

PRESENTACION 
12.50 LOTERIA NACIONAL 
13.00 GENTE JOVEN 
14.30 PROTAGONISTA. EL VINO 
i 5.00 TELEDIARIO . 
15.35 LOS PITUFOS 
lfLa ciudad perdida de Yore» 
.i 6.05 PRIMERA SESION 
Blanco y negro (1955). Duración de 
la pellcu/a: 87 minutos. 
lfLa otra vida del Capitán Contreras» 

17.40 DIBUJOS ANIMADOS 
18.00 LOS SABIOS 
lfPasteur» 
Dirección: Claudio Biern 
Realización: Miguel Fortuny 
Presentadores: André$ Caparrós e 
Isabel Garbí 
19.00 LOU GRANT 
lfHue/ga» 

20.00 USTED. POR EJEMPLO 
21.00 TELEDIARIO 
21 .25 INFORME SEMANAL 

22.30 SABADO CINE ... 
lfLa balada de Cable Hogue» 

. 0.45 DESPEO.IDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

15. 15 CARTA DE AJUSTE 
15.29 ·APERTURA Y 

PRESENTACION 
15.30 LA VISPERA DE NUESTRO 

TIEMPO 
lfAlfonso X el Sabio» 
Dirección: Luis Ignacio Seco 
Realización: E/adío Royán 
Guión: Luis Suárez Fernández 
Presentación: Pedro Meyer 
Invitados: Luis Suárez Fernández, 
Jesús Lalinde Abad/a, Juan Bernet, 
Alvaro Galmés, Manuel Gonzá/ez 
Jiménez, José Filgueira Va/verde 
Alfonso X se sintió el monarca prin
cipal de España no sólo porque rigió 
los reinos más extensos, más ricos y 
más poblados, con · fachadas a tres 
mares, sino también porque, su 
estirpe por línea materna, era la más 
ilustre de Europa. Fue un rey que 
tuvo clara conciencia de lo que 
podía llegar a ser esa forma de Esta
do, entonces en su primera etapa, 
que es la Monarqula y que afrontó 

PISOS NUEVOS 
EN EL CASCO VIEJO 

Situados en Cannen Calzado, 15 
~ntre el Mercado Municipal y el I.N.P. 

3/4 habitaciones, cuarto de baño, aseo, cocina amueblada, estar y 
trastero. Plaza de garaje opcional. Todo e_xterior 

Información en el edificio de 4'30 a 8 '30 y sa'bados todo el día 

UTILICE 
EL AUTOBUS 

MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA 
CENTRO DE ENSEÑANZAS INTEGRADAS 

(ANTES UNIVERSIDAD LABORAL) 

CONVOCATORIA DE PUESTOS Y PLAZAS PARA EL CURSO ACADEMICO 1984-85, 
PARA ALUMNOS Y ALUMNAS ADULTOS, 

EN REGIMEN DE ENSEÑANZAS NOCTURNAS 

ESTUDIOS QUE SE CONVOCAN 
1 o. Formación Profesional, Primer Grado (Electricidad) 
2º. Formación Profesional, Primer Grado (Electricidad) 
1°. B.U.P. 
2°. B.U.P. 
3º. B.U.P. 
C.O.U. (Ciencias y Letras) 
1 o. Formación Profesional, Segundo Grado (Electricidad: Equipos Informática) 
2º· Formación Profesional, Segundo Grado (Electricidad: Equipos Informática) 

NOTA: Convocatoria para adultos desde 18 años. En casos especiales y si trabajan, desde los 
16 años. 

Información y recogida de impresos, en el mostrador de Información (hall de entrada) del 
Centro, de 9'00 a 20'00 horas. 

El plazo de solicitud será del 16 de julio al 14 de septiembre. 
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con gran sentido de la modernidad 
los temas culturales, económicos 
lingülsticos y jurídicos. ' 
17 .00 RETRANSMISION 

DEPORTIVA 
Golf 
Comentarios: Matlas Prats Luis 
Alvarez de Bohorques ' 
Transmisión de golf, Open Británico. 
19.30 FORMATOS 
20.00 TALLER DE TEATRO 
.rlsrae/ I» 
21 .00 LA VENTANA 

ELECTRONICA 
rrLos Opperman» (1.• parte) 
Dirección: Segundo López 
Realización: Emilio Arribas 
Presentación: Emma Tamargo 
La Ventana Electrónica presenta 
esta semana una producción de 
Z.D.F. (2. 0 canal alemán). Se trata 
de una miniserie, que ofreceremos 
en dos partes. en sábados sucesi
vos, ambientada en los momentos 
d~ . c~ecimiento del nazismo, y las 
v1c1s1tudes de una familia judía, /os 
Opperman, en esa situación. 
22.30 CONCIERTO 2 

domingo 22 julio 

PRIMERA CADENA 

11 .00 EL DIA DEL SEÑOR -
SANTA MISA 

12.00 CONCIERTO 
12.30 PUEBLO DE DIOS 
13.00 TIEMPO Y MARCA 
15.00 TELEDIARIO 
1 5.20 EL PAJARO LOCO 
15.50 TRAEDLOS VIVOS 
t:Cada minuto nace uno.1 

16.40 MAS VALE PREVENIR 
t:Tráfico.1 
17.05 M.A.S.H. 
lfSuc:edió una noche.1 
17.30 PRIMERA CARRERA DE 

CABALLOS 
17.40 BIOLOGIA CON DAVID 

BELLAMY 
18.00 SEGUNDA CARRERA DE 

CABALLOS 
18.1 O LA PROXIMA SEMANA 
18.25 ESTUDIO DIRECTO 
20.15 LA ZARZUELA 
21.00 TELEDIARIO 
21.25 REILLY. AS DE ESPIAS 
lfEI bombero visitsnte11 

22.20 ESPECIAL MUSICAL 
23.15 AUTORRETRATO 

SEGUNDA CADENA 

1 5.30 PRACTICAS CON LESTER 
Episodio n.º 2 
Director: John B. Hobbs 
Intérpretes: Brian Murphy, Hilda 
Brsid, James Cossins, Richard Ver-' 
non, Amsnds Barrie, John For
geham 

16.00 LA PUERTA DEL MISTERIO 
1r¿Oué hacemos con los ovnis?11 
17.00 ESTRENOS TV 
t:Ejemp/o paterno.1 - 1980 

; 8.40 EL ZORRO (NUEVA SERIEI 
t:Tres es una multitud11 
19.05 HABLEMOS DE AMOR 
20.05 MINDER 
t:Cabeza de turco11 

21.00 MUSICA Y MUSICOS 
21.30 EL DOMINICAL 
22.30 LARGOMETRAJE 
lfBarbarrojBJI - 1965 
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RAWL ARRIAGA Y MARTA PEREZ, 
VENCEDORES DEL MANr.JEl1 ~12.0NSO 

El pasado domingo día 8, tras la 
entrega de los correspondientes tro
feos en los locales de la Ciudad De
portiva, concluía el XVIII Trofeo 
Manuel Alonso en su fase regional, 
que se habla venido celebrando en 
Alcalá desde el di'a 2. El acto estuvo , 
presidido, por delegación del presi
dente de la Federación Centro, se
ñor Molpaceres, por el vicepresiden
te don José Luis de la Vega y por 

·don José Macias, concejal de De-
portes, que. asumla la representa
ción del alcalde de nuestra ciudad, 
señor Lope Huerta, enfermo. 

El más importante de los torneos 
infantiles concluía, pues, tras haber
se desarrollado en las pistas del po
lideportivo nada menos que 202 
partidos, que daban la clasificación 
a los nueve finalistas masculinos y 
a las seis femeninas que irán a Pam
plona próximamente a disputar las 
finales del Campeonato de España. 

La lista de los muchachos clasi
ficados es la sigue in te: Raúl Arriaga 
(campeón); Emilio Ayuso (subcam
peón); lñigo Unciti; Carlos Sán"chez; 
Juan L. Rascón; lñigo Jofre ;Daniel 
Manteca; Manuel Martí y Carlos Ra
mirez (vencedor de la repesca). De 
las chicas, estas son las que viajarán 
a Pamplona representando a la Fe
deración Centro: Marta Pérez ( cam
peona); María Fernández de la Pue
bla (subcampeona), Ana Rotaeche 
y Yolanda Gabasa por clasificación 
directa, y Alba Pérez y Maria Elena 
Delgado, vencedoras de la repesca. 

De las respectivas consolaciones 
quedaron vencedores Lidia Avilés~ 
David García 

NO HUBO SORPRESAS 

Vayamos con un repaso general 
a lo que ha sido este apasionante 
campeonato que ha partido de un 
cuadro de 77 jugadores y 52 juga
doras, entre los que se encontra
ban los seis representantes alcalaí
nos -cuatro y dos respectivamen
te- de quienes dimos cuenta en el 
pasado número. 

De entrada podemos decir que 
los dos mejores infantiles de cada 
categoría, que aparecían en los cua
dros como cabezas de serie m¡mero 
1 se impusieron en sus finales a los 
c~bezas de serie número 2, que así
mismo llegaron a la final haciendo 
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honor a su destacada clasificación. 
Hay que advertir, no obstan te, que 
mientras Raúl Arriaga daba cuenta 
de Emilio Ayuso por 6/2 6/4 en po
co más de una hora y cuarto, Marta 
Pérez necesitó tres horas largas para 
doblegar a María Fernández de la 
Puebla (5/7, 6/3 , 8/6), jugadora és
ta que va cuajando en una progre
sión que se la nota por días, y no 
sólo en profundidad de golpeo sino 
también en inteligencia y tácticas 
desarrolladas a lo largo del partido. 
Ambas jugadoras llegaron a la final 
sin haber perdido un solo set en 
todo el campeonato y de haber "en
roscado", sin embargo, a alguna de 
sus oponentes. La tópica debilidad 
femenina sufrió el domingo un serio 
quebranto por medio de estas dos 
jóvenes, Marta y María, que a cua
renta y tantos . grados daban un 
ejemplo de pundonor cuando am
bas ya estaban clasificadas para la 
fase final sin necesidad de macha
carse a lo largo de treinta y cinco 
juegos maratonianos. 

Si la final femenina fue un cara o 
cruz, no ocurriría lo mismo con la 
masculina. Emilio Ayuso, que llegó 
a la final tras pasar dos auténticos 
escollos (Alfredo San tos 7 / 5, 6/ 4 y 
l. Unciti 6/1, 5/7, 6/2), vio salir 
frente a él a un Raúl Arriaga dis
puesto a seguirse paseando hasta en 
la final de cuantos se interpusieran 
en su camino a base de un juego de
moledor que más parecen zarpazos 
que golpes de tenis. Como ya he 
apuntado antes, a la hora y cuarto 
ambos contendientes estaban en las 
duchas. 

MARA ELENA, A PAMPLONA 

También nuestra jugadora local, 
María Elena Delgado, tal como va
ticinábamos, se consiguió clasifi
car para la fase nacional tras vencer 
en cuatro partidos, el último de 

ellos maratoniano (7/5, 6/7, 6/4), 
frente a Natalia Nardiz, en el que 
pudo pasar de todo, puesto que la 
presión sicológica de andarse jugan
do ambas una plaza para el viaje a la 
capital navarra hizo cometer a nues
tra jugadora algunos errores que no 
son muy habituales en ella. 

María Elena anta metida en un 
proceso muy importante de su vida 
deportiva: su juego debe tener la so
lidez definitiva que tienen las cam- gadores fuese invitada especialmen
peonas. Así, está buscando afianzar te a presenciar las finales, y a com
su servicio acortando el movimiento partir unas horas con las generacio
total. El juego de piernas aún no .. nes más jóvenes la ilusión por este 
es satisfactorio para lo que de ella bello deporte. De Madrid vinierol! 
se ·espera, y ha de aferrarse a la pis- Lolita Sandoval y Menchu Grajeda, 
ta con la garra que lo hacen las cam- y desde Alcalá se incorporaron a es
pe'onas, sin tener esas fases en blan- te simpático acto Pepe Calleja, Elisa 
co que ahora tiene y que permiten Grajeda y ese simpático chaval apo
a sus rivales remontar situaciones dado Güanis, no pudiendo hacerlo 
que ella tenía claras a su favor. To- otros invitados por fuerzas mayo
do llegará poco a poco, pues con res. 
trece afios, y con las ganas de traba- En un agradable ambiente, el 
jar que tiene , porvenir no le falta . concejal, señor Macias les dio la me
Trabajo, oir con modestia los conse- dalla recordatoria del Trofeo y fue 
jos del entrenador , más trabajo , y rápido en conceder un torneo de 
tendremos en Alcalá toda una cam- superveteranos que éstos le solici
peona dentro de muy poquito . Casi taran -no se yo si más a causa del 
ya. ambiente tenístico de aquél mo-

UN RECUERDO 
PARA LOS VETERANOS 

Curiosamente, con la celebración 
de este Trofeo infantil, se cumplía 
medio siglo desde que, en unas bre
ves hojas informati-vas, se comenza
ban a dar los primeros resultados de 
unas competiciones locales que los 
pioneros del tenis alcalai'no jugaban 
por aquel entonces. Estamos ha
blando del año 1933 y de los nom
bres de José Femández (Güanis), 
José Calleja, Ramón Gavilla ... etc. 
Pues bien, pensamos que ha sido 
una estimulante y bonita idea del 
C.M. de Tenis que una representa
ción de todos aquellos veteranos ju-

mento, que de las propias apeten
cias de los solicitantes- para el pró
ximo otoño. 

ENTREGA DE TROFEOS · 

Los señores Gil de la Vega y Ma
cías, acompafiados del señor Barre
ra, y de los miembros del C.M. de 
Tenis Estrada y Pinilla. del juez
árbitro, Fernánde Zamora, y de la 
relaciones públicas de la Federa 
ción, Pieri Pimeco, asl como de esa 
excelente deportista, Magdalena 
Femández, que se desborda en la 
hora del trabajo, y pensamos que 
también - ¡ay!- algo en la crítica 
de los detalles vanos, presidieron la 
entrega de trofeos que dio paso a 
su posterior refrigerio con el que 
culminó el acto. 

Nuestra enhorabuena a Alcalá, a 
la Federación Centro de Tenis, al 
Club Municipal de Tenis y a Coca 
Cola (spot-sürt del Trofeo) por la 
celebración en 'nuestra ciudad, du
rante toda la semana, de esta XVII 
edición del Trofeo Manuel Alonso, 
campeonato de España Infantil. 

"PI'' 

INFORMACtON Y RESERVAS 

Pº DE LA ESTACION, 1 
Tlfs.: 888 05 48 y 888 05 49 
ALCALA DE HENARES 

~Vio/•~ ll•lkl 
,,.,. tllflll el iiW m 
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Fútbol 

Eduardo, Soler y Paco 

TRES CARAS NUEVAS PARA El AlCALA 
Husmea que te husmea, con 

el beneplácito de los miembros 
de la directiva del Alcalá, he 
podido saber, para a través de 
PUERTA DE MADRID darlo 
a conocer a la afición alcalaí
na, que tenemos ya tres ficha
jes a los que en breve se uni
rán otros, completándose así 
la plantilla necesaria para 
afrontar la temporada que en 
septiembre nos volverá a reu
nir a la afición otra vez en el 
Val. Esperemos, que estos es
fuerzos de la directiva en aras 
de ofrecer buen fútbol en 
nuestra ciudad, se vean recom
pensados con una mayor asis
tencia al campo en los partidos 
de competición oficial. 

Los jugadores fichados has
ta el momento son: Eduardo, 
de 26 afios, cl.elantero, proce
de del Fuengirola; Soler, ju-
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gador que la temporada pasada to de categoría. 
jugó en el Cie~ (Murcia), que Me interesé también por Mi
ha venido al Alcalá en calidad guel, siendo informado de que 
de cedido por parte del Real había sido cedido al San Fer
Madrid, siendo también delan- nando. También pude saber 
tero; y Paco, extremo que que Clavero se le dio la carta 
últimamente ha jugado en el de libertad, pareciendo todo 
Aranjuez, jugador muy cono- indicar que la próxima tempo
cido por nuestro entrenador, rada jugará en el Guadalajara. 
ya que debutó de su mano en Hice indagaciones acerca de 
el Rayo, entonces en segunda Chuti, del cual me dijeron que 
división A. ya estaba fichado por el Calvo 

Una vez informado de estas Sotelo; las condiciones en las 
adquisiciones, pregunté qué que se ha ido han sido las si
era lo que faltaba por fichar, y guientes: en Puertollano se 
se me informó de que queda- han hecho cargo de las deudas 
ban todavía las siguientes pla- contraídas con este jugador 
zas por cubrir: un portero su- por parte del Alcalá, y además 
plente, un distribuidor de jue- se han comprometido a jugar 
go para el centro de campo, y el día 21 un partido amistoso 
un lateral. También sube Moya en el V al, en el próximo1 agos
al primer equipo, ya que ha fi- to. Antes, el Alcalá ya habrá 
nalizado en un buen momento J jugado el trofeo Alcarria, en 
y ha hecho méritos para el sal- Guadalajara, y se están estu-

diando otras proposiciones so
bre invitaciones a otros trofeos 
de la zona centro, aunque si 
sale alguno lejos tampoco se 
va a desperdiciar si resultaren
table económicamente. 

También está ya concertado 
el trofeo Cervantes de este 
año, que contará con la parti
cipación de los equipos del 
Castilla, el Pegaso y el Alcalá, 
por lo que en esta edición ten
drá carácter triangular. 

Para finalizar, y ya que esta -
mos cerca de la feria, he de co
m unicarles que el Alcalá ya ha 
elegido su miss, decisión que 
ha recaído en la bella sefiorita 
Cristina Arroyo Castell. 

Con el deseo de que todo 
esto salga bien para el Alcalá, 
incito a la afición alcalaína pa
ra que entre todos llevemos al 
Alcalá a las cotas más al tas po
sibles, ya que estos dirigentes 
se lo merecen, pcrque están 
trabajando por el equipo con 
un <J'an interés que contrasta 
aún más si cabe con sus limita
dos medios. 
Manuel CAMARA VENTURA 
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ANISltlOS 
DEPORtlVC>S 

Al daño hecho, es mala la 
corrección temprana. 

Pues sí, señores, llegó tarde 
pero seguro, y fue cuando nadie 
se lo eperaba. El domingo dla 8 
con motivo de las finales del 
trofeo Alonso en un acto muy 
sencillo pero muy grande para 
las promesas glorias del tenis 
alcalaíno. Se entregaron sendas 
medallas a los que iniciaron el 
tenis en Alcalá. 

En quien nada sabe pocas 
dudas caben. 

Daba gusto estar entre tantos 
recuerdos. Lolita Sandoval, 
aquella tenista que consiguió ir a 
los campeonatos de España con 
un saque tan fuerte que la mayo
ría de los partidos los ganaba de 
saque. 

Educación y pesetas, educa
ción completa. 

¡_Y qué me dicen de las her
manas Grajeda, Menchu y Elisi
ta?. ¡La finura de aquel tenis de 
hace treinta años! Menchu con 
un revés incomparable a la actua
lidad que le hacía ser una de las 
mejores y constantes jugadoras 
alcalaínas. 

Fácil cosa es el pensar; difi-
cultosa el obrar. / 

Elisita, la simpática Elisita, 
buen acompañante de su herma -
na, pero ella al final conseguía 
estar entre las mejores. . 

¡Ay, Santo Cristo! ¡Quien te 
ve y te ha visto ... ! 

Faltaron por diversas· causas 
muchos más que podrlamos ci
tar: "Litos" ·Huerta (madre de 
nuestro querido alcalde 
''Curro"), que le fue imposible 
asistir, pero que desde esta sec
ción brindo al amigo Macías que 
se la entreguen en su domicilio, 
ya que está imposibilitada para 
haber hecho la recogida. "Litos", 
te lo mereces. 

No hay predicador tan per
suasivo como Fray Ejemplo. 

Encarnita Portillo, Asela 
Velayos etc. etc., todas fueron· 
representadas y muy bien por 
Lolita Sandoval y las hermanas 
Grajeda. 

No envejecen los af'íos, sino 
las enfermedades, penas y traba
jos. 
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En el capítulo de hombres, 
faltaron algunos, pues tenemos 
que reconocer que en este caso · 
las mujeres estuvieron presentes 
las que se citaron. As! que un 
cero a los que no se presentaron, 
que seguramente fue por alguna 
razón, ya que el acto hizo recor
dar partidos y fechas que ya 
nunca volverán. 

En el peor aprieto, el mejor 
aliento. 

¡Cómo podía faltar el gran 
José Fernández "Guanis", con 
sus setenta y más (no te enfades, 
Pepe), el que siempre jugaba las 
finales y en unas era campeón y 
en otras no, pero eso era el 
juego! Vestido de "chaval", 
recogió su medalla, que bien 
merecla. 

Lo que no se puede excusar, 
resistirlo sin temblar. 

Y como final a Pepe Calleja. 
Como saben, luchador de este 
deporte y nos decía que era una 
lástima la falta de Manolo Revi
lla, que a pesar de que siempre 
fue su gran rival en el juego del 
tenis, ante todo eran buenos 
amigos. También, invito al amigo 
Macías para que a su mujer le 
entregue esta medalla que bien 
se tiene merecida. 

Hijos y haciendas no se hacen 
por manos ajenas. 

Faltaron los hermanos Gavif'ía 
que siempre fueron de los prime
ros en el tenis de Alcalá, Manolo 
Jiménez y muchos más que 
formarían una lista interminable. 
Decirles que han tenido unos 
buenos representantes. · 

Contra experiencia no hay 
ciencia. 

Y por último dar ánimos a 
Pinilla, Mayor y a Estrada para 
que sigan en ese trabajo sordo 
pero que dará en su día ese fruto 
que como este de haber jugado 
el Trofeo Alonso en Alcalá, que 
Dios sabrá cuándo ocurrirá otra 
vez. Lo único que lamento de 
cerdad es el poqulsimo público 
que asistió a pesar de esas· pistas, 
que en nada se pueden comparar 
con aquellas en que jugábamos 
nosotros. 

Las glorias olvidan las memo
rias. 

RETAMAR 

Más futbol de base 

Los pasados días 30 de junio y 
1 de julio se celebró el primer 
torneo de fútbol A.O. Parque Juan 
de Austria, coincidiendo con la 
inaugurac1on del nuevo campo 
construido por el ayuntamiento en 
el citado barrio. 

En este torneo han participado 
seis equipos, distribuidos en las 
categorías de infantiles, alevines y 
benjamines. Agrupación Atlética 
fue el campeón en la categoría de 
infantiles, y la A.O.Parque Juan de 
Austria en las dos restantes. La 
entreg:i de troféos se celebró el día 
primero de julio , con asistencia de 
José Macías Soto, concejal delegado 
de Deportes. 

REPARACION Y VENTA 
MAQUINAS DE ESCRIBIR 

Y CALCULAR 
Pescadería 1 Telf.: 888 52 48 

De esta manera se ha podido 
comprobar la gran afición al fútbol 
de base que existe en Parque Juan 
de Austria, corroborada por la 
masiva asistencia de público que se 
ha registrado en todos los partidos, 
por lo que estamos seguros que el 
próximo año estarán compitiendo 
con el resto de los equipos com
plutenses. Los responsables de la 
agrupación deportiva nos piden que 
hagamos desde aquí una llamada a 
los vecinos del barrio para que apo
yen el deporte de los chicos, 
porque el barrio y los chavales han 
demostrado que su afición se lo 

· merece. 

TRASPASO 
Mesón · 

Sidrería 
Por ;.o poderlo atender 

Tlf. 880 04 42 (de 4 a 6) 
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IDIOMAS 
EN • 

DIM i,_i,.lt 
DURANTE EL VERANO 
CURSOS NORMALES 

E INTENSIVOS EN JULIO, 
AGOSTO Y SEPTIEMBRE 

GRUPOS ESPECIALES 
DE RECUPERACION 
PARA Nlf\lOS Y ADOLESCENTES. 

Rediicción del 20% sobre precios nonnales 

INFORMESE SIN COMPROMISO 

en DIM Escuela de Idiomas de Alcalá 

Pt Atilano Casado, 2 - Tel. 888 01 78 
C/. Tinte.1-t<>. C. 

o· 

~~ 
~ 

~ En el Mercado 
Nacional de Ocasión 

RENAULT 
tiene la Dtano abierta 

Coches de segunda mano, de todas las marcas, 
modelos y precios. Revisados. Garantizados. Y con 
un sistema de Financiación abierto a todas 
las posibilidades. Venga a . verlos. 

Nos tiene muy a mano 
Concesionario Renault AUTOCARPE 

Po. Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 - Ronda Ancha; 19 - Tlf. 888 50 61 

Ciclismo 

RES FRENTES 
PARA EL: 
e.e. IP~ACEA 

El pasado domingo 8 de julio 
se celebró en Arganda del Rey ' 
una prueba ciclista organizada 
por la peña Ciclista Arganda, pa
ra las categorías de infantiles, 
alevines y promesas. Esta carrera 
resultó peligrosa debido a las 
caídas numerosasr que por des
gracia en algunas hubo corredo
res del Iplacea involucrados. Pe
ro al final de todo, después de 
llevar toda la temporada rozan
do las mieles del triunfo, un co
rredor del Iplacea de la catego
ría infantil, se alzó con el triun
fo en esta prueba, pero no sólo 
el elquipo C.D. Iplacea se trajo 
a Alcalá el primer puesto, sino 
que los de Agustín Sánchez, 
también trajeron el tercer puesto 
de manos de F. Javier Marlínez 
Belinchón; el quinto puesto, En
rique Rico y el séptimo para Fé-

. lix Pinilla. Hay que rendir un ho
menaje a Alberto Bueno, que a 
pesar de verse envuelto en una 
caída tuvo coraje para terminar 
en el puesto número 18. 

En la categoría de alevines y 
con un equipo que este afio va 
a dar mucho que hablar, a punto 
estuvieron de ganar a no ser por 
las caídas que sufrieron algunos 
de sus corredores bases en esta 
categoría, como son Roberto 
López Ferrado (que pese a tener 
una aparatosa caída logró termi
nar en un honroso cuarto pues
to), José María de la Torre en Ja 
quinta posición, y José Maria 
Alvarez sufrió tainbién una ca1'da 
de salida que le relegó al 18 lu
gar. 

Y en la categon'a de promesas 
J .M. Gómez Olivas en el puesto 
once, Raúl Dofioro en el doce y 
Elías Calvo Moreno en el veinti
ti-es. 

Ya por fin, como se está vien
do, la Escuela de Ciclismo del 
C.D. Ipiacea comienza a dar sus 
grandes frutos. Esta escuela. a 
pesar de ser de reciente creación, 
tiene ya 75 alumnos y 230 so
cios. Esto ya empieza a tomar 
forma de un club ciclista "mo
desto" pero serio en. to dos sus 
aspectos y lo más importante es 
que se está consiguiendo ir hacia 
arriba con chavales de Alcalá que 
la mayoría no sablan lo que era 
una bicicleta hasta hace siete me
ses, que ingresaron en la escuela. 
Este es el mérito de esta escuela 
y de los hombres que la integran 
y no el que emplean otros clubes 
que es el tracrs,e el mejor de cada 

Víctor Manuel Gómez Gutié
rrez, alcalaíno de 13 años, perte
neciente al C.D. !placea-Agustín 
Sánchez. 

lugar y ganar carreras. Ese no es 
el camino de la Escuela del C.D. 
Iplacea, el camino verdadero es 
acoger a todos los chavales que 
lleguen, alcalaínos que les guste 
el ciclismo, y enci'ma de ser nue
vos tener triunfos. 

También el domingo y a las 9 
de la mafiana tuvo lugar en Alca
lá de Henares una prueba ciclista 
para la categorla de juveniles. Es
ta prueba organizada por el C.D. 
Iplacea Escuela de Cicl ismo , ha 
sido todo un éxito de organiza
ción y en ella también ha partici
pado nuestro equipo de juveni
les . el CD. Iplacea que al final 
ha conseguido meter quinto a 
Juan Francisco Pascual Macho. 
uno de sus componentes. 

Los cadetes también di sputa
ron ese mismo di'a una prueba en 
Torrejón. una prueba en la ~e 
participó el C.D. lplacea. Una ca
rrera que resultarla dura por el 
calor y por el fuerte ritmo que 
imprimieron los corredores de 
salida. Una carrera que a punto 
estuvo de tener un triunfador del 
1 placea en la persona de Jesús 
Gómez Peiia. que en el sprint fi
nal sufrió una aven·a mecánica y 
le pasaron sus compaiieros de es
capada. quedando finalmente en 
el cuarto puesto y además terce
ro en la Moi;itaiia. Un bravo co
rredor de la cantera del !placea, 
que puede llegar a ser un gran 
campeón si sigue en esta l1'nea de 
acato y obediencia a las personas 
que le dirigen. También hay que 
resaltar la carrera hecha por los 
demás corredores del !placea. 
especialmente J .M. Cara bailo 
que al principio iba de escapada, 
pero se quedó y fue capturado 
por el pelotón. También llega
ron con el pelotón: J .L. Reyes, 
Arturo Sánchez, Eduardo Rubio. 
El vencedor fue Antonio Ciban
tos. La montaña la ganó Osear 
Pérez. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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RODRIGUEZ MAGRO GANO EN ALCALA 
Como anunciábamos la semana 

pasada, se celebró en Torrejón de 
Ardoz la prueba para cadetes con la 
participación de 100 corredores en
tre los que se incluían, por supues
to, la participación del C.C. Cervan
tes y otros equipos alcalaínos. 

La organización corrió a cargo 
del C.C. Torrejón; organización bas
tante buena y regular expectación. 

En lo que se refiere al desarrollo 
de la prueba, se produjo una baja 
importante: Miguel A. Romero, que 
no estuvo en la línea de salida. 

Una vez comenzada la carrera se 
intentó la escapada de cinco hom
bres, entre los que figuraba un Skol. 
Tomaron la delantera. Sin embargo, 
pese a su esfuerzo, antes de la salida 
de Torrejón fue controlada y quedó 

sólo en un intento. 
Pronto surgiría un segundo in

tento y éste para fructificar. Se pro
dujo la escapada de siete corredores 
que saltaron del pelotón para correr 
casi la totalidad de los kilómetros 
en solitario, sin poder ser neutrali
zados por el grupo de carrera. 

De los siete fugados, sólo llega
ron cindo, ya que los otros dos per
dieron el fuerte ritmo que marca
ban sus compañeros de escapada en 
los pasos de montaña que hubo en 
el transcurso de la prueba. 

La clasificación quedó como si
gue: 

l.- Antonio, C.C. Nieves; 2.- Os
ear Pérez, C.C. Alcalá.Co'dan; 3.
Rafael Furniet, C.C.Cervantes-Skol; 
3 .- Jesús Gómez, Centro Deportivo 

Municipal . 
También tuvimos juveniles el do

mingo 8 de julio y esta vez en Alca -
lá. La organización fue perfecta. En 
la prueba que era de carácter nacio
nal, participaron muchos equipos, 
de los cuales el C.C. Torrejón se 
llevaría la victoria. 

La carrera se celebró en el circui
to urbano de la calle Mayor, por el 
sistema de puntuación por mangas, 
consistente en ir clasificando a los 
mejores de dos grupos que son los · 
que se enfrentan en la final. Ade
más hubo puntuación; es decir, no 
sólo cuenta el lugar de llegada en 
línea de meta, sino la regularidad 
durante la prueba; hay sprints cada 
cierto número de vueltas, en los 
que.se acumulan puntos . 

XXIII Marcha cicloturista 

VUELTA A PERALES DE TAJUHA l83KM.J 
Con la presencia de 38 cicloturis

tas, se comienza esta marcha a las 
8 de la mañana, con el pensamiento 
puesto como siempre, en este di
choso aperitivo, indigesto para al
gunos que es el Gurugú, así como 
un motivo de lucimiento para otros, 
a los que por cierto se les va toman
do nota, para poder aprovechar sus 
excelentes dotes de campeones, pa
ra futuras funciones de interés ge
neral, como ir cerrando carrera, 
ayudar a reparar pinchazos o ave
rías, remolcar a rezagados, etc., 
etc., que aparte de que todos se lo 
agradecemos, a ellos les servirá de 
distracción, y al mismo tiempo de 
duro entrenamiento para estar pre
parados ante cualquier eventual
dad. 

Y una vez hecho este corto pre
ámbulo vamos a ir narrando lo que 
ha sido esta marcha. 

Kilómetro 5, alto del Gurugú, 
pelotón fraccionado y un compo
nente con calambres. Vuelve A. Ro
sado por él y le lleva hasta Loeches, 
pegándose la natural paliza· así co
mo Juan Rubio Jr., que al igual que 
su padre es todo corazón y genero
sidad y en una ayuda desinteresada 
y total se vaci'a al máximo, y pasa 
por momentos difi'ciles, hasta que 
logra reponerse, kilómetro 16: en 
vista de que el anteriormente men
cionado, a pesar de haber sobrepa
sado los calambres, no logra reha
cerse del todo, se le conmina a que 
se suba al turismo de acompaña
miento o volverse con M. Lampare
mo, que ya de salida tenía previsto 
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dirigi!~ hacia Torrejón, y que se 
ofrece a acom pafiiile: por lo que de
cide dar marcha atrás no queriendo 
ser un rémora y pensando que a 

· causa del largo kilometraje y el 
fuerte calor haya más de una pájara 
y más de uno necesite plaza en el 
turismo; en este mismo sitio hace su 
aparición J.L. Causapié, que no se 
sabe si por no madrugar o porque 
tiene un patato por reloj, el caso es 
que regularmente sale con 15 ó 2ú 
minutos de retraso, por lo que él 
solito se pega unas palizas de cam
peonato, y más hoy, que antes de 
dar caza al pelotón tiene que tirar 
de un descolgado durante bastantes 
kilómetros. Kilómetro 18: tres reza
gados por pinchazo, que aunque no 
son socios han salido con nosotros 
y que por lo tan to aunque se ven ti
lan ellos solos la avería y la caza, no 
por eso se les abandona, ya que en 
todo momento van controlados, 
por el turismo y por el motorista 
J.L. Lahoz, kilómetro 28: el pelo-· 
tón ya no existe, formándose en la 
carretera un hormigueo de 3 ó 4 · 
kilómetros que dura hasta Perales, 
después de una bajada escalofriante 
por parte de algunos y donde hay 
reagrupamiento general. 

Una vez todos reunidos y re
frescados por fuera, a causa de las 
aguaditas que se han prodigado en 
la fuente de este lugar, se vuelve a 
reanudar la marcha en dirección a 
Morata, donde se llega después de 
atravesar una fértil vega y un paisa
je bastante nutritivo, y atravesando 
este pueblo como en una exhibi-

ción empezar con el calvario de la 
subida que hay a continuación, y 
una vez coronada lanzarse raudos 
en el descenso por una carretera 
bastante sinuosa pero en buen esta
do. s::lvar el úliimo repecho y llegar 
a Arganda (control y avituallamien
to). · 

Avituallamiento que hoy ha re
sultado algo confuso al no contar 
con un determinado lugar , y hacer
lo cada uno por su cuenta, motivo 
por el cual la salida ha sido algo 
anárquica; lo que origina que al 
pasar por Loeches, la caravana mar
che completamente descontrolada, 
siguiendo con esta tónica hasta 

. cerca del Gurugú, donde se empieza · 
a vislumbrar a los que han acusado 
el kilometraje y excesivo calor, ani
mados por Remigio y J. Rubio Jr., 
iniciándose el descenso hacia Alca
lá, donde nuevamente aparece el 
desconcierto, al seguir unos hasta 
el bar Marbella y otros retrasarse en 
una terraza por invitación de Rodrí
guez Magro, el cual se vio sorpren
dido por cerca de 30 invitados, por 
lo que decidimos que a "escote no 
hay pegote", cumplimentando fi
nalmente y como siempre la marcha 
en el bar Marbella. 

Y ya por último, congratularnos 
por estos triunfos y buenas clasi
ficaciones que continuamente nos 
traen estos infantiles encabezados 
por V.M. Góinez y por los alevines 
R. López y J.M. la Torre. 

Casimiro de PABLO 

La carrera fue para Antonio Ro
dríguez Magro, corredor de Alcalá, 
que consiguió la victoria con desta
cable mérito pese a las dos caídas 
qu sufrió y que no sólo no le impi
dieron abandonar, sino que ade
más logró imponerse sobre el gran 
pelotón. 

Parece ser que Antonio quiere 
s~uir los pasos de su hermano Je
sús, a quien todos conocemos por 
su importan te labor en el mundo 
de la bici. Aunque Jesús Rodríguez 
Magro es ya profesional, y de los 
bu_enos, a Antonio no le falta dema
siado camino para llegar a su herma
no, y la prueba la tenemos en la ca
rrera del domingo en Alcalá, que 
guardó el triunfo para este alcalaí
no, promesa de las carreras. 

El segundo clasificado fue Marco 
Antonio Pacual, que también luchó 
y dejó patente una gran labor, aun
que no pudiera .conseguir el éxito. 

Una de las pruebas más impor
tantes de España se celebra en Zara
goza el día 15 , domingo, Esta es el 
campeonato de España por regio
nes de aficionados. La selección ma
drileña compuesta por varios corre
dores de Cajamadrid, entre los que 
cuenta José Carlos Pliego, conocido 
corredor alcalai'no. 
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Habla Jqsé Macías Soto, delegado municipal de Deportes 

José Macías, granadino de Gua
dix, lleva once años entre nosostros. 
Es el responsable del área deportiva 
alcalalna y concejal en el nuevo 
equipo socialista que rige la vida de 
la comunidad desde poco más de un 
año. Estudió oficialla y parte de 
maestría industrial en el colegio de 
los Salesianos, de León, donde estu
vo residiendo desde los once hasta 
los diecisiete años. Fue en dicho co
legio donde hizo sus mejores pinitos 
deportivos: saho de longitud , lanza
miento de peso (campeón provin
cial de León) y subcampeón en lon
gitud. Aficionado también al balón 
volea -hoy voleibol- que entonces, 
recuerd", se jugaba con balón de co
rrea y también al fútbol en el que 
llegó a figurar en primera división 
juvenil de León . Todas estas ~n, 
que no pocas sus credenciales de
portivas. Algo tlpico del deportista 
de una determinada época en la 
que, por su escasez, ésta pasaba por 
rara especie, y el que destacaba en 
algo destacaba en casi todo pues a 
todo era convocado. 

José Macias, con el tiempo, pasó 
de León a Madrid, y desde Jos Sale
sianos a la Paloma, para acabar 
practicando en la vecina Pegaso, 
junto a su profesión, una profunda 
vocación sindicalista (UGT). 

Hemos mantenido con él esta 
larga entrevista con el propósito de 
analizar los problemas, esperanzas 
y realidades de este mundo del de
porte que tantas ralees está echan
do, afortunadamente, en nuestra 
ciudad. 

-¿Sigues con la afición puesta 
en los deportes que practicaste en 
tu juventud o ahora, por motivos 
del cargo público, ha cambiado de 
alguna forma tus hábitos al respec
to? 

-Antes yo solía frecuentar el 
Polideportivo, y cuando llegué a 
Alcalá lo primero que hice fue 
hacerrne socio y allí me iba a dar 
mis carreras, pero desde que entré 
en este ayuntamiento no tengo 
tiempo para nada y mis actividades 
en este sentido se acabaron. 

-Al salir elegido mayoritaria
mente tu partido y distribuir fun· 
cienes y responsabilidades ¿tú pides 
voluntariamente Ja concejalía de 
Deportes o te viene impuesta? 

-Bien, yo dije al actual alcalde, 
cuando me preguntó sobre ello, que 
a mi el deporte me gustaba, que te
nía bastante afición y que no me 
importaría si él lo consideraba 
oportuno estar en esa concejalía. El 
lo vio bien, me apoyó al máximo y 
me animó en todo momento. 

. _:Entonces cogés las riendas del 
deporte, del cual tu tendrías una 
idea anterior más o menos ajustada 
a la realidad, y descubres que la si
tuación auténtica del deporte alca
laíno respecto a tu inforrnación 
está desfasada o se conrresponden 
perfectamente. ¿Qué me dices de 
ello? 

-Yo no había tenido casi con
tactos con el anterior concejal, tam
bién de nuestro grupo, fundamen-
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talmente porque me había estado 
moviendo en terrenos sindicalistas 
(U.G.T.), y como la verdad, no es
peraba ser concejal, no hubo por mi 
parte inquietud para entablar este 
tipo de conversación . Ahora bien, al 
incorporarme a la concejalía, fue 
cuando descubrí el gran abanico de
portivo que se abría ante mí, la 
magnitud de la organización que . 
había detrás de todo ello. Incluso 
llegué a pensar en aquellos momen
tos que mi gestión al frente de esta 
concejalía no iba a ser todo lo 
buena que podría ser, por ser exce
sivamente voluminoso el tema. Sin 
embargo, me encontré con unos 
equipos humanos, en los diferentes 
deportes, que me han prestado todo 
su apoyo, me están enseñanado ca
da día más y han hecho que ese te 
mor inicial se supere . 

-¿Piensas que en el futuro el 
ocio, la cultura, el deporte en con
creto, tendrá más peso en nuestra 
sociedad? · 

-En el futuro yo pienso que será 
todo más problemático, tanto en el 
deporte como en cualquier otro te
ma. En el trabajo, como en el de
·porte, la situación dentro de unos 
años en Alcalá va a ser muscho más 
problemática que en la actualidad. 

Van a existir muchas dificultades 
para salir adelante , pero esperemos 
que la situación se remonte con la 
solidaridad precisa, principalmente 
.en el trabajo . 

- ¿Cuáles serian las principales 
innovaciones que introducirías en la 
actual estructura deportiva si ella 
no dependiera de los ¡jresupuestos? 
Sé utópico en la respuesta si te hace 
falta. 

- Yo creo que Jo primero que ha
ría, a la vista de la magnitud del de
porte que en Alcalá se practica, se
ría una Casa del Deporte donde to
dos los deportistas pudieran reunir
se , ya que hoy no pueden hacerlo. 
Está la Casa de la Juventud, puede 
decirme, pero se usa para todo me
nos para el deporte . Aparte de esto, 
me gustaría una nueva Ciudad De
portiva que descongestionase la ac
tual y diese opción a otros barrios 
más alejados, que ahora participan 
menos del deporte y más de otras 
cosas peores. Me viene a la memoria 
una encuesta que ha hecho un gru
po de sicólogos en nuestra ciudad, 
en la que se demuestra que el índice 
más bajo de delincuencia y droga
dictos la da precisamente la zona 
del V al. Sería interesante por esto 
hacerse un planteamiento de una. 

' 

miniciudad deportiva por cada dis
trito, a un que parezca algo irreali
zable . 

- Bien, ¿y cómo separas ahora 
lo utópico de lo concreto? 

-Pues mira, en lo concreto ya 
hay un proyecto de Ciudad Depor
tiva para hacer en los Reyes Cató
licos. En El Chorrillo, en la Pista. 
Florida, se van a instalar unos cam
pos de futbito y unas canchas de 
baloncesto, y en el propio parque 
de O'Donell van a ir entre cuatro y 
seis pistas de tenis. En el proyecto 
mencionado se contempla una pista 
de atletismo, cuatro o cinco pistas 
de tenis, dos piscinas, tres o cuatro 
canchas de baloncesto y dos de 
futbito. 

- ¿Puedes emplazar la materiali
zación de lo· que has dicho? 

-Yo creo que antes de acabar el 
actual mandato de esta Corpora
ción, para el año 87, esa Ciudad De
portiva puede ser una realidad. 

- Bueno, pues ahl queda este en
vite. Esperemos que se cumpla una 
noticia de tal transcendencia para el 
deporte alcalaíno. Dime ahora, Ma- _ 
clas, para tí ¿el . deportista cuenta 
con algunos atributos o cualidades 
distintas a los demás? Es decir, 
¿hay un enfoque de la vida que si 
haces deporte es de una determina
da forma y si no lo haces es dis
tinta? 

-Me acuerdo de unas palabras 
que dijo un gran guitarrista, Andrés 
Segovia, acerca de la música : "la 
música es arte que -expansiona el 
cuerpo y engrandece el alma" . Y o 
eso mismo lo trasladaría al deporte, 
y añadiría que el hombre que hace 
deporte enfoca la vida de diferente 
manera que el que no lo practica. 

- ¿Tenías al llegar a la concejalía 
algún esquema en cuanto a la clasi
ficación de los deportes en popula
res o elitosos, o el contacto con la 
realidad t~ ha hecho ver que estas 
simplificaciones están hoy supera
das mediante fórmulas corno las Es
cuelas Municipales, que al asumir 
la promoción deportiva, en general, · 
cobran todo su sentido? 

-Verás, yo cuando llegué a esta 
concejalía tenía un concepto de al
gunos deportes que yo conside~ba 
de élite y que la actualidad me ha 
demostrado que no lo son . Por 
ejemplo, el caso del tenis, que te
nía la idea de que sólo era practica
do por el hijo de papá y de aque
llos niños que iban a verlos -al pa
pá Y al niño- y a recoger las pe
lotas. Precisamente mis paisanos _ 
Orantes e Higueras fueron de és
tos. Hoy me doy cuenta que estaba 
en un error. Con el atletismo me 
pasaba algo parecido, pues aunque 
yo lo practiqué de joven, como lo 
pagaban los curas, no salía, repito, 
de mi error. De todas fonnas que
dan deportes, corno la hípica, que 
hoy por hoy está sólo al alcance de 
los centros militares o de gente de 
mucho dinero. Otros, como el es
quí, que aunque hoy se va ?racti
cando mucho más de lo que antes 
se hacía, yo creo que todavía se 

PUERTA DE MADRID 



"La Educación 
Física en 
los colegios 
debe 
depender 
del ministerio 
de Educación" 

practica poco. El ejemplo de Sierra 
Nevada me deja estupefacto. Como 
está enclavado en una región muy 
pobre, los ciudadanos andaluces 
que allí van brillan por su ausen~ia. 
La matrícula de los coches es de 
Andorra, Francia, Alemania, Ma
drid o Barcelona, pero muy pocos 
de la provincia, cuando lo ideal 
sería que estuviese abarrotado de 
ciudadanos de la región andaluza. 
Eso quiere decir que, ·si no de élite, que formamos la Corporación del 
en la actualidad sólo lo practican la , ay1Jntamiento, no sólo los socialis
gente que tiene medios económi- tas sino Alianza Popular y el Parti
cos suficientes. 

-Hablando de una determinada do Comunista, que han dado prue-
bas de que el deporte es prioritario, 

planificación, quiero aprovechar es- para que con su ayuda no tenga lu-
te momento para manifestarte el gar ni una cosa ni la otra . 
profundo descontento que existe -¿No es un poco chocante que 
entre los ciento Y pico ejecutores cuando se habla del peligro de re
de Ia política deportiva, a sus diver- <lucir alguna Escuela se destinen ca
sos niveles de profesores, monito- torce millones al año en Educación 
res, entrenadores, etc., cuando pe- Física en los colegios públicos. Te
riódicamente, al ir a cobrar lamen- ma este que deberla asumir el Mi
sualidad, se les anuncia que "ya ve- nisterio? 
remos si dentro de unos meses no -Efectivamente, yo estoy de 
haya que prescindir de determina- acuerdo que la educación física en 
dos servicios o Escuelas", que con los colegios deberi'a depender del 
el recorte de los presupuestos la pro- Ministerio de Educación. Eso lo 
moción está en peligro, etc,". Esto, tengo totalmente claro. Por tal mo
que afortuna~e~te n~nc~ se ha tivo, y aunque esto viene desde el 
llegado a mat~nali~: mdica, no ~ anterior gobierno de UCD, hoy, con 
obstant~, en. !111 oplilon, una falta un gobierno socialista en el poder, 
de planificaci~>n. . haría las presiones oportunas tam-

-E5:0 es. cierto. Si~mpre que por bién para alcanzar aquello que he 
cualquier crrcunstancia se recorta el dicho que es lo que considero jus
presupuesto nos encon,tramos con to: que el Ministerio corra con los 
el problema re.al de que se va a ha- gastos. Ten en cuenta que esto lleva 
cer oon los diferentes colaborado- a detraer dinero de otras comisio-
res; Escuelas, etc. Este año, por S ·d d Ob 
e·em lo, que el presupuesto se ha nes como P.uede ser am. a,' ras 
r~coAado en 26 millones -cantidad o de ~ual.quie~ o.tra conce1al1a. 
· ta te b , dos pci"ones· - bien, i,no se ha pensado, an-tmpor n - ca nan o · t d · · b t 

tedora y que ya empieza a dar fru
tos, en que la participación econó
mica de los padres aumente? Pienso 
que la gran mayoría de Escuelas son 
gratuitas y en otras , las menos, la 
participación sólo cubre un 20-30 
por ciento del coste de la plaza . 

- Efectivamente . Hay una falta 
de mentalización de los padres so
bre lo que cuesta al ayuntamiento 
correr con todos los gastos de una 
determinada Escuela. El caso es si
milar a cuando el ayuntamiento ha
ce una plaza pública por su cuenta. 
Si luego viene un chico y destroza o 
maltrata árboles, baldosas, etc, na
die le dice nada, porque apenas 
existe mentalización para ello. Pero 
si han sido los padres los que las 
han construido, entonces, como ha 
habido un trabajo directo en ha
cerla, no habrá duda de que le lla
maremos la atención a aquel chico. 
El ejemplo puede servir para el de
porte y para cualquier otra cosa 

·que sea gratuita. No estoy de acuer
do en que se dé enseñanza gratuita, 
y cuando menos deberían cobrarse 
unas cuotas mlnimas que ayudaran 
a esa mentalización y respeto hacia 
unas actividades que cuestan mucho 
sacarlas adelante. prescindir de algunas Escuelas De- es e supnmtr una 0 ra an prome-

portivas de las que están funcionan- ;::.==================:::::=:::=====:::; 
do o de una serie de profesores que 
están realizando ese trabajo. Yo, 
por principio, y aunque parezca una 
postura antagónica, defiendo el 
puesto de trabajo del trabajador por 
encima de todo, incluso de esas es
cuelas. Para entender esto tienes 
que tener en cuerita lo dicho ante
riormente: mi procedencia del sin
dicalismo. En ese sentido, yo miro 
primero al hombre, miro la familia 
y luego miro el deporte. Por tanto, 
vuelvo a repetir: admitiendo qu~ 
puede ser una medida dura y este 
en un error, por encima del deporte 
está la estabilidad de una familia, Y 
si a mi me dan a elegir entre pres
cindir de una Escuela o dejar a un 
trabajador en la calle yo prescindo 
de la Escuela. Ahora bien, yo tengo 
confianza en todos los concejales 
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-Con relación a otros muruci
pios de fuerte presencia ciudadana 
¿cómo estamos nosotros en cuanto 
a la partida presupuestaria destina
da a actividades deportivas? 

- Yo he mantenido conversacio
nes con concejales de otras ciuda
des y puedo asegurar que el presu
puesto que Alcalá dedica al deporte 
es bastante más elevado que el de 
otros municipios de población equi
valente a la nuestra, incluso capita
les de provincia. Lo que ocurre es 
que a pesar de ello, es tal la afición 
hacia el deporte que hoy existe en 
Alcalá que entonces municipios con 
menos presupuestos que el nuestro, 
pero con menos participación, están 
menos agobiados que nosotros lo 
estamos. 

-¿No tienes miedo a que este
mos fomentando una forma de vivir 
deportiva cuando nos vamos a que
dar frenados por los dichosos pre
supuestos y las expectativas creadas 
no van a tener fáciles salidas? 

-Bueno, ese es un temor que ló
gicamente lo ve cualquiera yo espe
ro que a la vista de los resultados 
deportivos que · dentro de cuatro o 
cinco años han de producirse, y que 
hoy mismo se están ya produciendo 
en cantidad y calidad, unido a un 
cambio en la situación económica 
del país, puedan pedirse colabora
ciones a empresas para que ayuden 
a soportar el presupuesto de cual
quier equipo que haya escalado ca
tegorfa suficiente y que sólo el 
ayuntamiento no podía hacer fren
te . Habría que buscarse en tales ca
sos, una entidad o spot-sort colabo
rador. Pero en fin, respondiendo a 
tu pregunta, a mi si' me da miedo de 
que dentro de cuatro o cinco años 
pueda suceder esto. De todas for
mas, yo espero que tanto a nivel de 
gobierno, que yo creo que seguirá 
siendo socialista, como municipal , 
se será consciente de que el deporte 
en nuestro país ha de ser priorita
rio y se podrá remontar y solucio
nar en una gran parte lo dicho. 

Jose María PINILLA 

14 de julio de 1 ?84 
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_ No se conforme con verlo. 
Ven a a probar usted mismo el nuevo Renault 9 GTD. 

Descubra, de cerca, la 
___ pureza de líneas, el 

confort y la clase del 
Renault 9, ahora con 
un nuevo motor Renault 
Diesel, al que la más 
avanzada tecnología 
ha hecho ligero, 
duradero y resistente. 

-' . Compruebe la potencia de sus 1.595 cm3 que le bastan para dejar 
atrás todo cuanto se proponga. .. 
Veng~ a conocer, por dentro, el nuevo motor Renault nacido Diesel. 

Renault 9 GTD. Motor: 1.595 cm3. 55 O/. Velocidad máxima 146 Km/h. 
Consumo en 100 Kms. a 90 Km/h.: 4,41 (Según Norma Europea A-70 a 
vel. estabilizada). Faros de iodo. Suspensión independiente a las cuatro 
ruedas. Asientos delanteros multirregulables. Luneta trasera térmica. 

L----------------Venga a probarlo a:----------------1 0 AUTOCARPE e/ Paseo de la &tación, 2 e/. Ronda Ancha, 19 
Tel.: 888.19 15 Tel.: 888 5G 61 


